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Рикко ГРОСС -  
О ШИПУЛИНЕ И НЕ ТОЛЬКО

Старший тренер мужской сборной России 
по биатлону в эксклюзивном 

интервью «СЭ» рассказал о ситуации 
с Антоном Шипулиным и перспективах 

на предстоящих Играх.
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ХОККЕИСТЫ  
УЛЕТЕЛИ В КОРЕЮ

Вчера вечером наша сборная отправилась 
в Пхенчхан. В течение ближайшей недели 
команда Олега Знарка будет готовиться 
к турниру, который стартует 14 февраля.
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БРАТ-3 В «СПАРТАКЕ»

Вчера чемпионы России взяли в аренду 
младшего из братьев Еременко - 19-летнего 

полузащитника Сергея. Это уже третье 
приобретение московского клуба  

этой зимой.
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ОЛИМПИЗМ ПХЕНЧХАН-2018. До старта - 3 дня

НЕ НАША ОЛИМПИАДА
Вчера комиссия МОК отказалась признавать вердикт CAS и не допустила 15 российских участников Игр в Сочи 
до Олимпиады в Пхенчхане. А уже на корейской земле произошел другой скандальный эпизод: офицеры ВАДА 

забрали на взятие допинг-проб 14 (!) хоккеисток нашей сборной, что помешало проведению тренировки.

Павел КЛИМОВИЦКИЙ

Уже бесполезно кричать «беспредел». 
Бесполезно ругаться. Как четыре года 
назад с самого старта и до самого фи-

ниша Олимпиада была НАШЕЙ, где мы бы-
ли хозяевами географически, в плане орга-
низации и главное - результатов, так сейчас 
мы гости на ЧУЖОМ празднике жизни. Гости 
бесправные.

Они будут делать все, что захотят, а мы - 
и под «мы» я подразумеваю не крикливых по-
литиков, а спортивных функционеров, ответ-
ственных за нашу олимпийскую сборную, и 
самих атлетов - будем молчать. Потому что 
время что-то говорить и что-то делать безна-
дежно упущено. Четыре года наш спорт ме-
тодично разрушали, но те, кто обладал влас-
тью или влиянием поднять щит и спасти си-
туацию, сделали слишком мало.

Время для конфронтации ушло. Нет, надо 
продолжать бороться в международных су-
дах для того, чтобы, когда февральское без-
умие закончится, проснуться и забыть о теку-
щем кошмаре как об ужасном сне. Но ближай-
шие три недели будут унижением для России 
- если вы хотите смотреть Олимпиаду, то вам 
это стоит принять как аксиому.

Может, и не спортивным унижением. Кто 
знает, вдруг все хорошее сбудется: золото 

хоккеистов, дубль, а то и хет-трик россий-
ских фигуристок, успех в санях и сноубор-
де... Повторить медальный результат про-
вального Ванкувера-2010 - задача тяжелая, 
но выполнимая.

Но во всем, что касается моральной сто-
роны вопроса, у нас нет никакой надежды. 
Флаг - забрали. Гимн - запретили. Спортсме-
нов - не пустили. Штраф - наложили. Назва-
ние - отняли, превратив в чудовищную, слов-
но сошедшую со страницы романа-антиуто-
пии, аббревиатуру.

ДЕНЬГИ И ПОЛИТИКА
Решение МОК выглядит двойным изде-

вательством. CAS, который теперь стал для 
России символом вселенской справедливо-
сти, подарил нам призрачный шанс - горячие 
головы даже заговорили о том, что вслед за 
сочинскими медалями и дисквалифициро-

ванными спортсменами мы вернем в Корее 
и государственные атрибуты.

Но такому не бывать. Это мы сами, согла-
сившись поехать в Пхенчхан, дали слабину, 
показав, что готовы отступить ради благой 
спортивной цели (по крайней мере на бума-
ге). Вы ждали подобного от МОК? От орга-
низации, которая из-за корыстных интере-
сов превратила элитный хоккейный турнир 
- главное событие Игр (извините, биатлони-
сты и фигуристы) - в первенство водокачки?

- Года четыре назад я думала, что МОК - 
спортивная организация. Теперь в этом силь-
но сомневаюсь, – заявила вчера глава лыж-
ной федерации Елена Вяльбе.

Опомниться стоило чуть раньше. Деньги и 
политика. Политика и деньги. Больше не оста-
лось ничего, да и вряд ли могло.

Окончание - стр. 5

ШАТОВ - В «КРАСНОДАРЕ»!
Как стало известно «СЭ», «Краснодар» договорился с 

«Зенитом» об аренде с правом последующего выкупа 
27-летнего полузащитника Олега Шатова. Стоимость арен-
ды до конца сезона-2017/18 - 25 миллионов рублей (около 
350 тысяч евро). По некоторым данным, эту сумму футболист 
выплатит из личных средств. Еще 10 миллионов рублей 
причитается питерцам, если игрок выйдет на поле в матче 
против них в 25-м туре РФПЛ.

Летом краснодарцы должны будут раскошелиться на 5 
миллионов евро, чтобы окончательно приобрести Шатова. 
При этом цена способна со временем вырасти до 6 милли-
онов в случае, если он добьется определенных результатов 
в составе клуба Сергея Галицкого. Хавбек, который нахо-

дится в расположении «Зенита-2» в Турции, может присо-
единиться к новой команде уже сегодня на сборе в Испании.

Напомним, Шатов выступал за «Зенит» с 2013 года. В 
Петербурге Олег по разу выиграл чемпионат страны, Кубок 
и Суперкубок России. Его контракт с сине-бело-голубыми 
рассчитан до лета 2020 года. В этом сезоне полузащитник 
принял участие в 16 официальных матчах, сделав 4 голевые 
передачи и получив 1 желтую карточку.

Вчера заместитель спортивного директора «Зенита» 
Вячеслав Малафеев воздержался от высказываний по 
поводу сделки.

- Я не комментирую информацию до официального объ-
явления, - заявил Малафеев.

Сергей ЕГОРОВ, Вячеслав КОРОТКИН

РОССИЯ НЕ ЦЕРЕМОНИТСЯ?
Вчера стало известно, что большинство российских 
спортсменов пропустят церемонию открытия Олимпиады, 
которая состоится в ближайшую пятницу, 9 февраля.  
При этом первый вице-президент ОКР Станислав Поздняков 
заявил, что делегация «олимпийских атлетов из России»  
на стадионе в Пхенчхане составит 70 - 75 человек.

Подробности - стр. 6

ФУТБОЛ

КОГО КОМИССИЯ МОК НЕ ПУСТИЛА 
НА ОЛИМПИАДУ

СКЕЛЕТОН
Александр ТРЕТЬЯКОВ
Елена НИКИТИНА
Мария ОРЛОВА
Сергей ЧУДИНОВ (тренер)

ЛЫЖИ
Александр ЛЕГКОВ
Евгений БЕЛОВ
Максим ВЫЛЕГЖАНИН
Александр БЕССМЕРТНЫХ

Евгения ШАПОВАЛОВА
Наталья МАТВЕЕВА

КОНЬКИ
Александр РУМЯНЦЕВ
Артем КУЗНЕЦОВ
Ольга ФАТКУЛИНА

САНИ
Татьяна ИВАНОВА
Альберт ДЕМЧЕНКО (тренер)

КТО МОЖЕТ ПОПАСТЬ В ПХЕНЧХАН 
ЧЕРЕЗ ГРАЖДАНСКИЙ СУД

КОНЬКИ
Денис ЮСКОВ
Павел КУЛИЖНИКОВ

ШОРТ-ТРЕК
Татьяна БОРОДУЛИНА

БИАТЛОН
Ирина СТАРЫХ
Александр ЛОГИНОВ
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Вчера. Пхенчхан.  
Трамплин для прыжков на лыжах.
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ФУТБОЛ РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

Болгарский полузащитник «Спартака» - о своем положении в клубе, отношениях с главным тренером, перспективах Промеса, агентах и «Кубани»

Филипп ПАПЕНКОВ 
из Марбельи

- В последнем товарищеском 
матче против «Хэбэй Чайна Фор-
чун» вас не было даже в заявке. 
Грустно наблюдали за игрой из 
окошка. В чем дело?

- Чувствую себя очень хоро-
шо. Со здоровьем все нормаль-
но. После матча была силовая 
тренировка, и я работал без ог-
раничений. Так что это тренер-
ское решение. Может, мне че-
го-то не хватает. На сборах та-
кое часто бывает. Кто-то играет 
больше, кто-то меньше. Тренер 
решил так - никаких проблем. 

- То есть своим состоянием 
довольны?

- Я пару дней назад разгова-
ривали с Джорджо Д’Урбано. Он 
сказал, что я здорово трениру-
юсь, показатели хорошие.

- Но и до этого за три товари-
щеских встречи вы провели всего 
тайм. И народ активно обсужда-
ет, что Попову не доверяют, что 
он в системе Карреры стал лиш-
ним. Говорилось, что вами в Тур-
ции интересуются, а также дру-
гие российские клубы.

- Слухи всегда идут. В нача-
ле января писали, что могу уй-
ти в «Удинезе». Еще тогда сказал 
болгарским СМИ, что это ка-
кой-то бред и спекуляции. Ни-
кто из Италии мне не звонил. 
Из «Спартака» тоже не сообща-
ли, что мной интересуются из 
Италии. У меня еще полтора го-
да контракта. Так что правды за 
этим никакой.

- Только в случае с «Удинезе» 
или вообще?

- Последние полтора года 
каждое трансферное окно на-
чинаются такие разговоры. Го-
ворят, говорят, говорят... Да, 
действительно зимой 2016-го 
у меня было предложение от 
«Трабзонспора». Очень хоро-

шие условия предлагали, луч-
ше, чем в «Спартаке». Я отка-
зался. Потому что хотел стать 
чемпионом России. Тогда же 
звали в Китай. Тоже сказал 
нет. А летом, когда взяли золо-
то, снова звали в Трабзон. От-
казался еще раз, потому что хо-
тел выиграть Суперкубок, вы-
ступить в Лиге чемпионов.

- Почему именно «Трабзон-
спор» на вас так запал?

- Я ведь играл два года в Тур-
ции, оставил хорошее впечат-
ление. В первый сезон в Гази-
антепе наша скромная коман-
да взяла четвертое место. Так 
что варианты стали поступать 
еще тогда. Но я выбрал Россию. 
Мне нравится, семья привыкла. 
Ребонок в садик ходит, скоро в 
школу. Нас все устраивает.

- Этой зимой в Турцию уже 
не звали?

- Нет. И про российские клу-
бы читал: про «Рубин», «Дина-
мо». Но опять же никаких офи-
циальных предложений до ме-
ня не доходило.

ХАННИ? КОНКУРЕНЦИЯ 
НИКОГДА НЕ СМУЩАЛА
- Причина обилия слухов 

понятна: осенью вы играли неча-
сто. Почему так?

- Говорят, что я не получаю 
достаточно игрового времени 
и хочу уйти. Конечно, я как че-
ловек, который провел 73 мат-
ча за сборную Болгарии, желаю 
играть в клубе больше. И лю-
бой профессионал этого хочет. 
Но это зависит не только от ме-
ня. Решает тренерский штаб. 
Я должен выполнять свою ра-
боту, тренироваться. И креп-
ко хвататься за шанс, когда он 
появляется.

- А покупка Ханни не стала для 
вас «звоночком»?

- Конкуренция меня никогда 
не смущала. Буду ждать шанса. 
И прекрасно знаю, на что спосо-
бен. Верю в свои силы.

- В футбольных кругах ходит 
слух: перед последним матче 
того года с ЦСКА Попова наиг-
рывали в стартовом составе, 
но в итоге его там не оказалось. 
Якобы он обиделся, и уже во 
время матча сам не захотел выхо-
дить на замену.

- Стартовый состав никог-
да не известен заранее. Тре-
нировки идут одна за другой, 
все меняется. Да и в матчах, 
обратите внимание, состав по-
чти никогда не повторяется. 
Все это слухи. Разве кто-то из 
руководства «Спартака» гово-
рил, что клуб намерен продать 
Попова?

- То есть у вас с Массимо нор-
мальные отношения?

- Абсолютно. Тренируемся, 
общаемся. В воскресенье он иг-
рал с нами на тренировке, были 
в одной команде.

- Вы с ним свое будущее лично 
обсуждали?

- Нет, таких разговоров не 
было. Вообще больше с игрока-
ми контактируют его помощ-
ники.

- В чем все-таки видите при-
чины того, что осенью играли 
довольно мало? Может, в схему 
не вписываетесь?

- Я считаю, что приношу 
больше всего пользы в роли «де-
сятки». Когда получаю свободу 
на поле. Но порой мы играем с 
одним опорным и двумя хавбе-
ками выше - то есть чистой «де-
сятки» нет. Понятно, что любой 
игрок должен привыкать к раз-
ным схемам. И я много играл и 
слева, и справа. Пару матчей 
даже опорным был. Где поста-
вят - там и буду. Ведь это зна-
чит, что тренеры верят, что и 
там буду полезен. Другое дело, 
с краю или в опорной зоне мне 
сложнее проявить себя макси-
мально ярко.

- В первой части сезона вы 
забивали только за сборную, но 
не за «Спартак»...

- Да, и переживаю по этому 
поводу. Моменты были, но не 
получалось. Работаю над этим 
постоянно. Я всегда считался 
атакующим игроком. И люди 
привыкли к этому, ждут от ме-

ня результативных действий. 
Их не интересует, что я в кон-
кретном матче играл глубже к 
своим воротам. 

- Минувшая осень была 
самым тяжелым периодом для 
вас в «Спартаке»?

- Пожалуй, да. Последние 
шесть месяцев играл меньше, 
не забивал. Все это накапли-
вается. Но в принципе доволен 
тем, как складывается карьера 
в «Спартаке». Ведь совсем не-
давно были завоеваны трофеи.

ДОГОНИМ «ЛОКО» - БУДЕМ 
ЖЕЛЕЗНОЙ КОМАНДОЙ

- Как в целом оцените высту-
пление команды в сезоне?

- В команде классная атмос-
фера. Конкуренция большая. 
Тренировки интенсивные. Це-
ли большие. Хотим выиграть 
Кубок и пройти в Лиге Европы 
как можно дальше. «Атлетик» 
обыграть вполне по силам. И, 
конечно, между собой игроки 
обсуждают, что «Локо» еще мож-
но догнать. Если это получит-

ся, то мы будем просто желез-
ной командой!

- Рывок «Локо» удивил?
- Команда воспользовалась 

ошибками «Спартака» и «Зени-
та», потихоньку собирала очки. 
Фарфан, Фернандес, Миранчук. 
Но весной у «Локо» более жест-
кий график. У нас больше ко-
манд из второй половины. Так 
что борьба впереди.

В «Спартаке» собраны хоро-
шие игроки. И если у нас по-
лучится играть так же, как в 
нескольких матчах Лиги чем-
пионов и в заключительных ту-
рах первой части сезона, то у 
болельщиков обязательно бу-
дут новые поводы для радости. 
И поддержка наших фанатов 
должна нам помочь.

ПРОМЕС ОБЯЗАТЕЛЬНО 
СДЕЛАЕТ СЛЕДУЮЩИЙ ШАГ

- Вас несколько раз призна-
вали лучшим футболистом года 
в Болгарии. Наверное, на родине 
переживают, что играете за клуб 
не так часто?

- Да, спрашивают. Но что я 
могу ответить? Работаю и жду.

- Вы недавно рассказывали, 
что рекомендовали «Спартаку» 
какого-то молодого болгарина.

- Кирила Десподова. Он как 
раз играл справа за софий-
ский ЦСКА в недавнем товари-
щеском матче со «Спартаком». 
Познакомил его с Аттило Маль-
фатти. Кирила многие клубы 
хотят. Быстрый, техничный па-
рень.

- Он играет на правом фланге 
атаки. Замена Промесу?

- (Смеется.) Промес - луч-
ший игрок «Спартака». И всего 
чемпионата России. С каждым 
годом он становится все силь-
нее, играет в основе сборной 
Голландии. Рано ему замену ис-
кать. Слухи про всех нас ходят. 
Но вы же видите, Промес здесь.

- Квинси уже явно созрел до 
перехода на следующий уровень.

- И обязательно сделает этот 
шаг. Просто никто не знает ког-
да. Может, летом. Может, через 
год-полтора. Но я и сам ему го-
ворю, что нужно будет обяза-
тельно решиться. Потому что 
этот парень имеет все, чтобы 
стать мировой знаменитостью.

Главное в таком деле - не 
спешить с отъездом в другой 
чемпионат. Ведь уровень чем-
пионатов резко отличается. И 
порой человек оказывается про-
сто не готов к такому скачку. 
Плюс адаптация. Потом люди 
возвращаются, и после этого 
уже совсем тяжело решиться. 
Но это если говорить о моло-
дых, которые уезжают из род-
ной страны.

- Тоже через это проходили?
- Я вспоминаю себя, когда 

из «Литекса», совсем еще моло-
дой, поехал на три дня в «Вест 
Бромвич». Очень тяжело было. 
Не получилось. Но успел обра-
тить внимание на то, как люди 
тренируются. Вернулся, посмо-
трел свежим взглядом на тре-
нировки в Болгарии и понял, 
насколько Англия впереди. За-
думался, стал серьезнее отно-
ситься к себе, начал трениро-
ваться активнее.

А еще до отъезда в Турцию 
ездил в «Блэкберн». Тоже не сро-
слось. Тренером был Сэм Эл-
лардайс. Он говорил: «Все, ты 

уже наш игрок!» Но в послед-
ний день трансферного окна 
мы с боссом «Литекса» приехали 
оформлять бумаги. Сидели жда-
ли. Заходит президент «Блэк-
берна». И говорит: «Извините, 
мы ждали, что продадим одно-
го форварда, но не получилось. 
Зимой мы тебя сто процентов 
возьмем! Даем слово». Но когда 
вернулся в гостиницу, сразу по-
звонили из Турции. Меня отту-
да очень активно звали. И я со-
гласился.

- С трудом решились?
- Нет, был уверен. До меня в 

Газиантепе играли два болгари-
на - Георгий Иванов и Здравко 
Лазаров. Плюс к тому моменту 
уже созрел, жена помогала ос-
ваиваться на новом месте, бы-
стро выучил турецкий. Кста-
ти, всегда считал, что выучить 
местный язык - это очень важ-
но. Тебя сразу начинают силь-
нее ценить и уважать.

Потом ни разу не пожалел, 
что выбрал Турцию. Уже восемь 
лет выступаю за рубежом.

ВСЕГДА СЧИТАЛ АГЕНТОВ 
ЗЛОМ

- Раз рекомендовали игро-
ков, себя в будущем агентом не 
видите?

- О нет. Я всегда считал аген-
тов самым большим злом. Если 
бы президенты клубов напря-
мую друг с другом общались 
или разговаривали с игрока-
ми, было бы проще. А агенты 
портят много трансферов. Я и 
в Турции сам ходил договари-
ваться об условиях. И в «Куба-
ни». Плюс в том, что ты точно 
знаешь, кто и что предлагает, 
кто что пообещал. Иногда, ко-
нечно, бывают сложные ситуа-
ции, когда помощь не помеша-
ет. Но слишком уж много стало 
в футболе бизнеса.

- Когда особенно жалели, что 
не обзавелись агентом?

- Не было у меня такого. Счи-
таю, что карьера моя идет как 
по маслу. Жаловаться точно ни 
на что не собираюсь.

- И даже на «Кубань», из кото-
рой пришлось долго выбивать 
долги?

- «Кубань» я вспоминаю с 
теплотой. Когда в этом сезоне 

встречались с ней в Кубке, было 
очень приятно услышать апло-
дисменты в свой адрес с три-
бун. Скандировали «болгарский 
перчик» - так меня там называ-
ли. Значит, благодарны за то, 
как я выступал в их команде. А 
я уважаю их.

- «Кубань» сейчас совсем 
плоха...

- Рано или поздно все нала-
дится. «Краснодар», конечно, 
ушел вперед, но у «Кубани» своя 
история, за нее болеют по всему 
Краснодарскому краю.

НА ЧМ БУДУ ЗА РОССИЮ. 
ЗДЕСЬ Я ПОЛУЧАЮ 

СВОЙ ХЛЕБ
- На чемпионате мира за кого 

будете болеть?
- За Россию. За страну, в 

которой получаю свой хлеб. 
Шесть лет живу здесь. Не знаю, 
получится ли попасть на матчи. 
Это зависит от сроков сборов. 
Но хотелось бы. Недавно жена с 
ребенком ходила в Лужники на 
матч Россия - Аргентина. Сфо-
тографировались, болели. Сы-
нок всех игроков знает. Потом 
пришлось долго выходить, да-
леко шли до машины. Но это все 
забывается.

- Сын занимается футболом?
- Да, но пока в садике. В 

«Спартак» отдавать еще ра-
но. Но если надолго останемся 
жить в Москве, то сто процен-
тов запишу в академию.

- Что за сад такой спортив-
ный?

- В Новых Вешках. Там жи-
вут 85-90 процентов игроков 
«Спартака».

- И напоследок снова о транс-
ферах. В России окно еще откры-
то. Вы точно никуда не уйдете?

- В жизни все бывает. Мы с 
вами разговариваем 5 февраля 
- на сегодня я игрок «Спартака». 
И пока это так, буду изо всех сил 
защищать красно-белые цвета.

«Для меня это был мощный 
год, потому что мы выиграли 
трофеи. Я не очень доволен 
своей личной статистикой, 
но рад, что помог «Спарта-
ку» стать чемпионом России».

Ивелин ПОПОВ

Коэффициент Winline 
на то, что «Спартак» 
победит «Локомотив» 
в ближайшем туре 
чемпионата России. 

17   месяцев не за-
бивает Ивелин 
Попов за «Спар-
так». Послед-

ний раз болгарин отличил-
ся победным голом в воро-
та «Локомотива» 11 сентября 
2016 года.

Алексей ЕРЕМЕНКО: «СЕРГЕЙ И РОМА ВМЕСТЕ 
В «СПАРТАКЕ»? У МЕНЯ ЕСТЬ ЕЩЕ СЫН ДАНИИЛ»

О  младшем бра-
те нам рассказал 
бывший хавбек 

«Сатурна» и «Рубина».

ОН ОЧЕНЬ 
ПОНРАВИЛСЯ 

КАРРЕРЕ
- Какие сильные сто-

роны у вашего младше-
го брата?

- Серега получил 
видение поля от отца (извест-
ного в прошлом хавбека «Спар-
така» и «Динамо». - Прим. А.С.), 
Ромки и немного от меня. (Сме-
ется.) Отмечу еще его умение 
играть в одно касание. При 
этом у него не так много по-
терь. И если сравнивать, на-
пример, со мной или Рома-
ном, то мы больше рисковали, 
а Сергей более осторожный, 
старается максимально дол-
го сохранять мяч у своей ко-
манды.

- В то же время «Спартак» при 
Каррере проповедует быстрый 
футбол. Это не помешает рас-
крыться Еременко-младшему?

- Не думаю. Сергею только 
19 лет, в «Базеле» он был в ко-
манде U-21, так что еще не рас-
крыл весь свой потенциал, смо-
жет добавить. Сейчас ему глав-
ное адаптироваться. Переход в 
«Спартак» для него большой шаг 
вперед. Не каждому дано в та-
ком возрасте попасть в большой 
клуб. Я побывал на сборах моск-
вичей в ОАЭ и видел все трени-
ровки. Могу смело сказать, что 
брат не выпадал из общей кар-
тины. И мы в семье, и Карре-
ра знаем, над чем Сергею нуж-
но работать, так что будем под-
сказывать. Уверен, в «Спартаке» 
смогут сделать из него очень хо-
рошего футболиста. 

- В чем же ему нужно доба-
вить?

- Во всем. И Сергей, уверен, 
способен на это.

- На сколько процентов он 
уже реализовал свой потен-
циал?

- Это еще очень молодой 
футболист, у него все впереди. 
Но и в «Базеле» многому нау-
чился, там очень сильная ака-
демия, о чем говорит выход с 
первого места в стыковой ра-
унд Юношеской лиги УЕФА. 
Сейчас у Сергея подходящий 
возраст, чтобы начать играть с 
мужиками. «Спартак», думаю, 
сделал правильный выбор. 

- Что говорят о Сергее в 
«Спартаке»?

- Он очень понравился Кар-
рере. Да и другие спартаков-
цы его хвалили: говорили, что 
для такого возраста брат очень 
хорошо выглядит. Правда, по 
большому счету все это ниче-
го не значит. Ему работать и 
работать еще. 

- Другой ваш брат, Роман, 
который выступал за ЦСКА, не 
подшучивал над ним?

- Зачем же? Отец у нас за 
«Спартак» играл. Да и за Сер-
гея можно только порадовать-
ся, человек оказался в самом 
большом клубе России, у ко-
торого наиболее внушитель-
ная аудитория болельщиков. В 
Европе, если спросить про ко-
манды РФПЛ, назовут «Спар-
так», ЦСКА и «Зенит». Но в са-
мой стране, на мой взгляд, 
красно-белые вне конкурен-
ции. Хотя Сереге надо все это 
забыть и думать только о фут-
боле.

- Его брали в основу или в 
«Спартак-2»?

- Пока не могу сказать. Но 
знаю, что тренироваться брат 
станет с первой командой. Для 

него важно поработать с му-
жиками, они мастеровитые и 
смогут многому научить. Даже 
просто занятия с основой бу-
дут для Сергея большим плю-
сом.

У РОМАНА ВСЕГДА БУДУТ 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ

- Насколько Сергей готов 
психологически? Сможет ли 
навязать борьбу за место в 
составе, например, Глушакову?

- Это преждевременный во-
прос хотя бы по той причине, 
что Денис - капитан «Спарта-
ка». Что касается психологии, 
то брат устойчив. И мы его го-
товим, не даем расслабиться.

- Ходят разговоры, что 
и Роман может оказаться в 
«Спартаке». Есть шанс увидеть 
двух Еременко в красно-белой 
форме?

- Еще есть мой маленький 
сын Даниил. (Смеется.) А если 
серьезно, то общаюсь с Ромой 
каждый день, вижу, как он го-
товится вернуться в футбол. 
Думаю, многие удивятся, когда 
он вновь начнет играть. Сред-

ний брат еще покажет себя, не 
сомневайтесь.

- Для Романа приоритетом 
будет РФПЛ?

- Это пока не можем обсу-
ждать.

- Но предложения есть?
- У такого, как Рома, да-

же после того, что случилось, 
всегда будут варианты.

- Можем ждать его возвра-
щения в ЦСКА?

- Не могу комментировать, 
извините. Сейчас все наше 
внимание младшему брату. 
Нужно помочь ему адаптиро-
ваться. Серега очень хотел ока-
заться в «Спартаке», особенно 
после первого сбора в ОАЭ. Ему 
очень понравились и тренер, и 
игроки, и уровень работы.

- Он коммуникабельный 
человек?

- По его личным ощущени-
ям спартаковцы приняли Сер-
гея очень хорошо. Но ментали-
тет у него все равно финский, 
над этим моментом нужно ра-
ботать. Но тут не сомневай-
тесь: быстро исправим на рус-
ский. (Смеется.)

- Есть шанс, что Сергей в 
будущем сыграет за сборную 
России?

- Пока не готов это обсу-
ждать.

- С кем Сергей больше всего 
общается в «Спартаке»?

- Как я понял, с молодыми 
ребятами. Думаю, такой поря-
док во всех командах.

- А найдет общий язык с ино-
странцами в новой команде?

- Думаю, и с Промесом, и 
с остальными поладит. С ан-
глийским проблем нет, да и 
спартаковцы - общительные 
люди.

Андрей СИЗЯКИН

Вчера официальный сайт 
красно-белых объявил, 

что 19-летний полузащитник 
Сергей Еременко взят 
в аренду на один год. 

Соглашение оформлено 
между чемпионами России 

и юрмальским «Спартаком», 
который в это трансферное 

окно выкупил права 
на футболиста у «Базеля».

Ивелин ПОПОВ: «ОТНОШЕНИЯ С КАРРЕРОЙ? В ВОСКРЕСЕНЬЕ 
ИГРАЛИ ЗА ОДНУ КОМАНДУ»

СТАНЕТ ЛИ ВЕРИССИМО 
КРАСНО-БЕЛЫМ?

Разбираемся в ситуации с возможным трансфером 
центрального защитника «Сантоса» к чемпионам России

В воскресенье бразильские 
СМИ сообщили, что уже 
в понедельник 22-летний 

Лукас Вериссимо пройдет мед-
осмотр в московском клубе, по-
сле чего подпишет контракт. 
Называлась и сумма предпола-
гаемой сделки - 8,5 миллиона 
евро. Окажись это правдой, пе-
реход стал бы самым крупным 
для РФПЛ в зимнее трансфер-
ное окно.

Сообщалось также, что 
«Сантос» получит только 80 про-
центов от суммы трансфера, по-
тому что не владеет полными 
правами на защитника.

Еще раз подчеркнем, что все 
это версия бразильских изда-
ний - очевидно, что информа-
ция идет от агентов футболи-
ста и представителей «Сантоса».

Теперь о том, что происхо-
дит вокруг этой сделки в Рос-
сии.

«Спартак» действительно 
был заинтересован в Верисси-
мо: история началась еще в де-
кабре, красно-белые вели пе-
реговоры, а в январе сделали 
официальное предложение на 
сумму 6 миллионов евро.

Но в Бразилии довольно 
сложная система взаимоотно-
шений клуб - агенты: предста-
вителей у футболиста может 
быть несколько, что имеет ме-
сто и в данном случае. Права 
на Вериссимо распределяют-
ся следующим образом - 80% 
у «Сантоса», по 10 у импресса-
рио игрока и у него самого. Клуб 
хотел получить как минимум 6 
миллионов евро, а «Спартак» не 
был готов увеличивать сумму.

В итоге красно-белые пере-
ключились на Николу Макси-
мовича и взяли серба в аренду. 
А с Вериссимо тема закрылась. 
Как выяснилось, не навсегда.

В январе незадолго до завер-
шения европейского трансфер-
ного окна представители Лука-
са вновь вышли на москвичей.

«Спартак» стал рассматри-
вать Вериссимо как вариант на 
тот случай, если уйдет Боккет-
ти или Таски. В итоге оба оста-
лись - и на две вакансии в цент-
ре обороны у Массимо Карреры 

есть четыре кандидата: помимо 
итальянца и немца это Макси-
мович с Кутеповым. Нормаль-
ная ситуация даже с учетом то-
го, что весной предстоит высту-
пление в трех турнирах. Не будь 
травмирован Джикия, претен-
дентов на места в центре обо-
роны было бы пятеро.

Сейчас, судя по всему, пере-
говоры возобновились - и сам 
игрок готов к переходу, и «Сан-
тос» не против. А дальше все 
зависит от условий, которые 
предложат агенты с обеих сто-
рон сделки.

В бразильском клубе, впро-
чем, придерживаются другой 
версии - «Спартак» очень хо-
чет заполучить Вериссимо и 
на днях сделал новое предло-
жение.

- Сделка еще не завершена, 
- сказал представитель «Санто-
са» моему коллеге Гоше ЧЕРНО-
ВУ. - Но вероятность трансфера 
высока. В выходные мы получи-

ли новое предложение от «Спар-
така», и в ближайшие два дня 
совет директоров его рассмо-
трит и даст ответ российской 
команде. Я не могу говорить за 
всех руководителей, но думаю, 
клуб ответит согласием, потому 
что москвичи увеличили пред-
ложение.

Вчера же бразильские СМИ 
сообщили о том, что «Спартак» 
якобы готов заплатить 7,5 мил-
лиона евро, а сам игрок подпи-
шет контракт на пять лет. И все 
произойдет в самое ближайшее 
время. Однако, по информации 
«СЭ», сделка по-прежнему дале-
ка от завершения, если она во-
обще состоится.

Напомним, в этом сезоне Ве-
риссимо принял участие в 36 
матчах в чемпионате Бразилии, 
получив 9 желтых карточек. 
Всего на его счету 45 встреч и 1 
гол в составе «Сантоса».

Сергей ЕГОРОВ

22-летний защитник Лукас ВЕРИССИМО.

2.56

Январь. Сергей ЕРЕМЕНКО 
на тренировке «Спартака».
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ФУТБОЛ

ЧЕМПИОНАТ ИСПАНИИ. Мат-
чи 22-го тура. Эспаньол - Барсе-
лона - 1:1 (Морено, 66 - Пике, 82). 
23 287. Эрнесто Вальверде вместе с 
его «Барселоной» установил новый 
рекорд - никогда прежде сине-гра-
натовые не стартовали в испанском 
чемпионате с 22 матчей без пораже-
ний. Предыдущее достижение при-
надлежало Пепу Гвардьоле - в се-
зоне-2009/10 он начал борьбу в ла 
лиге с 17 побед и 4 ничьих, пока не 
оступился в Мадриде в игре с «Ат-
летико» (1:2). У Вальверде сейчас 
на одну победу больше. 

Еще один рекорд не состоялся. 
Одержи «Барса» победу - ее отрыв 
от «Реала» составил бы 21 очко. 
Никогда ранее каталонцы настоль-
ко не отрывались от «сливочных» 
в турнирной таблице чемпионата 
Испании.

Сравнявший счет Жерар Пике в 
воскресном матче получил травму ко-
лена - он может пропустить игру Ли-
ги чемпионов против «Челси», кото-
рая пройдет 20 февраля.

Жирона - Атлетик - 2:0 (Стуа-
ни, 7, с пенальти, 65). 9602. «Атлетик» 
(Бильбао): Яго Эррерин - Лекуэ, Йе-
рай Альварес, Унаи Нуньес (Адурис, 
62), Иньиго Мартинес, Андони Лопес - 
Беньят (Сусаэта, 62), Итурраспе, Ми-
кель Рико - Рауль Гарсия, Иньяки Ви-
льямс. «Атлетик» - соперник «Спарта-
ка» в Лиге Европы.

Атлетико - Валенсия - 1:0 (Кор-
реа, 59). 49 596.

 И В Н П М О
1. Барселона 22 18 4 0 60-11 58
2. Атлетико 22 14 7 1 33-9 49
3. Валенсия 22 12 4 6 42-26 40
4. Реал 21 11 6 4 45-21 39
5. Вильярреал 22 11 4 7 33-26 37
6. Севилья 22 10 3 9 28-34 33
7. Эйбар 22 9 5 8 31-34 32
8. Сельта 22 9 4 9 39-32 31
9. Жирона 22 8 7 7 31-29 31

10. Бетис 22 9 3 10 37-45 30
11. Хетафе 22 7 8 7 26-21 29
12. Леганес 21 8 5 8 20-21 29
13. Атлетик 22 6 9 7 24-25 27
14. Реал Сосьедад 22 7 5 10 41-40 26
15. Эспаньол 22 6 7 9 19-29 25
16. Алавес 22 7 1 14 19-32 22
17. Леванте 22 3 11 8 20-32 20
18. Депортиво 22 4 5 13 24-51 17
19. Лас-Пальмас 21 4 2 15 16-50 14
20. Малага 21 3 4 14 14-34 13

Бомбардир: МЕССИ (Барсело-
на) - 20.

Матч «Лас-Пальмас» - «Мала-
га» состоялся вчера поздно вечером.

9 февраля. Атлетик - Лас-Пальмас.
10 февраля. Вильярреал - Ала-

вес, Малага - Атлетико, Леганес - Эй-
бар, Реал - Реал Сосьедад.

11 февраля. Севилья - Жирона, 
Барселона - Хетафе, Сельта - Эспань-
ол, Валенсия - Леванте.

12 февраля. Депортиво - Бетис.
ЧЕМПИОНАТ ГЕРМАНИИ. Мат-

чи 21-го тура. Аугсбург - Айнтрахт 
Ф - 3:0 (Ку Джа Чхоль, 19. Грегорич, 
76. Рихтер, 89). 27 188.

Гамбург - Ганновер - 1:1 (Ко-
стич, 86 - Фоссум, 37). 46 016. Удале-
ние: Пападопулос («Гамбург»), 90+4.
 И В Н П М О

1. Бавария 21 17 2 2 51-16 53
2. Байер 21 9 8 4 41-27 35
3. Лейпциг 21 10 5 6 33-29 35
4. Боруссия Д 21 9 7 5 45-29 34
5. Шальке 21 9 7 5 33-27 34
6. Айнтрахт Ф 21 9 6 6 26-23 33
7. Аугсбург 21 8 7 6 32-26 31
8. Боруссия М 21 9 4 8 30-33 31
9. Хоффенхайм 21 7 7 7 32-33 28

10. Ганновер 21 7 7 7 29-31 28

11. Герта 21 6 9 6 28-28 27
12. Фрайбург 21 5 10 6 22-35 25
13. Вольфсбург 21 4 12 5 24-25 24
14. Штутгарт 21 6 3 12 17-27 21
15. Вердер 21 4 8 9 18-26 20
16. Майнц 21 5 5 11 24-37 20
17. Гамбург 21 4 5 12 17-30 17
18. Кельн 21 3 4 14 17-37 13

Бомбардир: ЛЕВАНДОВСКИ (Ба-
вария) - 18.

9 февраля. Лейпциг - Аугсбург.
10 февраля. Боруссия Д - Гам-

бург, Хоффенхайм - Майнц, Айнтрахт 
Ф - Кельн, Байер - Герта, Ганновер - 
Фрайбург, Бавария - Шальке.

11 февраля. Штутгарт - Борус-
сия М, Вердер - Вольфсбург.

ЧЕМПИОНАТ ИТАЛИИ. Матчи 
23-го тура. Аталанта - Кьево - 1:0 
(Манчини, 72). 17 292.

Болонья - Фиорентина - 1:2 (Пуль-
гар, 44 - Миранте, 41, в свои ворота. 
Кьеза, 71). 19 301.

Удинезе - Милан - 1:1 (Донна-
румма, 76, в свои ворота - Сусо, 9). 23 
758. Удаление: Калабрия («Милан»), 68.

Ювентус - Сассуоло - 7:0 (Алекс 
Сандру, 9. Хедира, 24, 27. Пьянич, 38. 
Игуаин, 63, 74, 83). 40 400.

Кальяри - СПАЛ - 2:0 (Чигарини, 
33. Сау, 78). 15 986.

Беневенто - Наполи - 0:2 (Мер-
тенс, 20. Хамшик, 47). 16 026.
 И В Н П М О

1. Наполи 23 19 3 1 50-14 60
2. Ювентус 23 19 2 2 59-15 59
3. Лацио 22 14 4 4 57-27 46
4. Интер 23 12 9 2 38-18 45
5. Рома 23 13 5 5 33-17 44
6. Сампдория 23 11 5 7 42-32 38
7. Аталанта 23 10 6 7 35-27 36
8. Милан 23 10 5 8 30-30 35
9. Удинезе 23 10 3 10 36-32 33

10. Торино 23 7 12 4 33-29 33
11. Фиорентина 23 8 7 8 33-29 31
12. Болонья 23 8 3 12 28-35 27
13. Кальяри 23 7 3 13 22-34 24
14. Кьево 23 5 7 11 21-40 22
15. Сассуоло 23 6 4 13 14-41 22
16. Дженоа 22 5 6 11 16-24 21
17. Кротоне 23 5 5 13 18-40 20
18. СПАЛ 23 3 8 12 23-42 17
19. Верона 23 4 4 15 22-46 16
20. Беневенто 23 2 1 20 13-51 7

Бомбардир: ИММОБИЛЕ (Ла-
цио) - 20.

Матч «Лацио» - «Дженоа» состо-
ялся вчера поздно вечером.

9 февраля. Фиорентина - Ювентус.
10 февраля. СПАЛ - Милан, Кро-

тоне - Аталанта, Наполи - Лацио.
11 февраля. Сассуоло - Калья-

ри, Интер - Болонья, Кьево - Дженоа, 
Сампдория - Верона, Торино - Удине-
зе, Рома - Беневенто.

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ

ГАБУЛОВ ПРОПУСТИЛ 13 МЯЧЕЙ В 5 МАТЧАХ
ЧЕМПИОНАТ БЕЛЬГИИ. Матч 25-го тура. Брюгге - Шарлеруа - 3:3 (Лимбомбе, 25. Фанакен, 50. 

Весли, 74 - Илаимахаритра, 23. Хендрикс, 31. Резаеи, 80). Нереализованный пенальти: Формер («Брюг-
ге»), 38. Хозяева потеряли очередные очки, но сохранили значительный отрыв в турнирной таблице. Од-
нако нужно учитывать, что на втором этапе турнира, который начнется в марте, все очки будут разделены 
пополам. Соответственно, и преимущество «Брюгге» сократится вдвое. К сожалению, продолжает пропу-
скать голкипер этой команды Владимир Габулов - в пяти играх в его ворота влетело 13 мячей.

Брюгге - 58, Шарлеруа - 47, Андерлехт - 46, Гент - 40, Антверпен - 37, Генк - 34, Васланд-Бе-
верен, Кортрейк, Стандард, Сент-Трюйден - 33…

РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ 
ПРЕМЬЕР-ЛИГА

НОВАЯ ФОРМУЛА 
ЛИМИТА - «6+2»?
ЧТО ОБСУЖДАЮТ КЛУБЫ

«СЭ» стали известны нюансы новых предложений 
по ограничениям на иностранных футболистов в РФПЛ

На последнем исполкоме 
РФС, который состоялся 
25 декабря прошлого го-

да, принято решение о разра-
ботке нового формата лимита 
на легионеров.

Итак, в сезонах-2018/19 и 
2019/20 ограничения останут-
ся такими, как сейчас, - мак-
симум 6 иностранцев на поле, 
но сколько угодно в заявке на 
чемпионат. При этом постано-
вили, что с сезона-2020/21 бу-
дет установлен лимит по мак-
симальному числу зарубежных 
игроков уже в заявке каждого 
клуба - семь или восемь. Чле-
ны РФПЛ впоследствии на об-
щем собрании высказались за 
восемь.

Кроме того, с розыгры-
ша-2020/21 предполагалось 
ввести и качественные крите-
рии для не менее чем 50 про-
центов от максимального ко-
личества легионеров в заявке 
на сезон. То есть четырех ино-
странцев можно заявлять без 
критериев качества, а остав-
шихся четверых - по ним. 

В январе клубы получили 
проект критериев качества.

Вот его положения:
«… не менее 50% легионеров 

должны соответствовать следу-
ющим критериям:

- участвовать за последние 
4 календарных года не менее 
чем в 75% матчей за главную 
национальную сборную коман-
ду, находящуюся на дату нача-
ла чемпионата в диапазоне 1 - 
40-го места в соответствующем 
рейтинге ФИФА;

или:
- являться за период послед-

них 2 календарных лет хотя бы 
однократным призером выс-
шего дивизиона ТОП-5 Евро-
пы (Англия, Испания, Италия, 
Франция, Германия) при усло-
вии участия за соответствую-
щую команду-призера не ме-
нее чем в 50% матчей в соот-
ветствующем призовом сезоне;

или:
- являться за период послед-

них 2 календарных лет призе-
ром турнира (любых сборных 
команд) ФИФА или любой кон-
федерации ФИФА при условии 
участия за соответствующую 
команду-призера не менее чем 
в 50% матчей в соответствую-
щем призовом сезоне (цикле);

или:
- являться за период послед-

них 4 календарных лет победи-
телем Лиги чемпионов или Ли-
ги Европы при условии участия 
за соответствующую коман-
ду-победителя не менее чем в 
50% матчей в соответствую-
щем чемпионском сезоне».

Формулировки крайне 
жесткие и очевидно, что боль-
шая группа иностранцев соот-
ветствовать им не сможет.

Как стало известно «СЭ», бы-
ло высказано предложение о 
новом формате лимита - 6 ино-
странцев вне критериев каче-
ства, а 2 - по ним, которые еще 
предстоит проработать. Воз-
можно, на ближайшем заседа-
нии исполкома РФС будет вы-
сказано ходатайство от клубов 
и комитета профессионально-
го футбола, чтобы принять с се-
зона-2020/21 лимит в следую-
щем формате:

- 6 иностранцев в заявке - 
без ограничений по качеству;

- 2 иностранца, соответству-
ющие критериям качества, ко-
торые еще предстоит обсудить.

В числе критериев обсужда-
ются, по нашим данным, сле-
дующие - участие в Лиге чем-
пионов и Лиге Европы, мат-
чи за сборную на ЧМ и Евро, 
а также выступления в турни-
рах других региональных кон-
федераций.

Впрочем, по информации 
«СЭ», возможен еще один вари-
ант - вообще отказаться от кри-
териев качества и просто оста-
новиться на цифре 8.

Сергей ЕГОРОВ

«ЗЕНИТ» ЗИМОЙ:  
ЧЕТЫРЕ ПОБЕДЫ  
В ПЯТИ МАТЧАХ

Вчера утром зенитовцы провели матч, кото-
рый ранее не планировался: появилась возмож-
ность на следующий день после игры со «Слова-
ном» встретиться с литовским «Стумбрасом». С 
трибуны за игрой наблюдал президент «Зени-
та» Сергей Фурсенко, прилетевший в Белек и 
встретившийся с футболистами. Через несколько 
минут после стартового свистка к нему присое-
динился главный тренер сборной России Стани-
слав Черчесов. Матч получился нестандартным 
- два тайма по 35 минут. Команда из Петербурга 
забила дважды: открыла счет с помощью авто-
гола Садаускаса, а удвоила благодаря классно-
му удару Паредеса со штрафного. В 2018 году 
«Зенит» одержал четыре победы в пяти товари-
щеских матчах.

Белек (Турция). Контрольный матч. «Зенит» 
(Россия) - «Стумбрас» (Литва) - 2:0 (Садаускас, 
15, в свои ворота. Паредес, 62). «Зенит»: Лоды-
гин, Смольников, Терентьев, Каккоев, Скроботов, 
Кришито (Капленко, 36), Нобоа, Паредес, Плет-
нев, Полоз, Панюков.

СПИСОК 
КАНДИДАТОВ  

В СБОРНУЮ РОССИИ 
СОСТАВЛЕН.  

ДЛЯ ВАДА
Главный тренер сборной России Станислав 

Черчесов сообщил, что допинг-офицеры ВАДА 
получили список кандидатов на участие в чемпио-
нате мира-2018. Попросил его об этом врач наци-
ональной команды Эдуард Безуглов.

- Эдуард Безуглов позвонил и попросил соста-
вить список игроков для допинг-офицеров, - ска-
зал Черчесов в эфире «Все на матч!». - Они запро-
сили имена и фамилии тех, кто потенциально 
может попасть в сборную на чемпионат мира. 
Конечно, пока мы не знаем точный список из 23 
человек, поэтому отправили туда с запасом, что-
бы не возникало вопросов, почему тот, кого в спи-
ске не было, появился в заявке.

Безуглов сообщил «СЭ», что предоставление 
такого списка - обычная процедура в преддверии 
крупных турниров.

- Перед каждым крупным международным тур-
ниром список спортсменов, являющихся кандида-
тами в сборные команды, подается в соответст-
вующие антидопинговые организации, - пояснил 
Безуглов. - В этом нет ничего необычного, во всех 

странах есть такая процедура. А начиная с мар-
товского сбора информация о местонахожде-
нии будет подаваться в ФИФА. Это тоже обыч-
ная ситуация.

Напомним, что чемпионат мира-2018 пройдет 
в 11 городах России с 14 июня по 15 июля. Сбор-
ная России сыграет в группе А с Саудовской Ара-
вией, Египтом и Уругваем.

Сергей ЕГОРОВ

АРИ - ФАРФАН: 
НОВАЯ СВЯЗКА 

СЕМИНА
Матч начался с ошибки Кверквелии, который 

пытался отдать мяч Гильерме, но сделал голевую 
передачу сопернику. Шведы удерживали побед-
ный счет больше часа, пока бывший игрок «Каль-
мара» Ари на пару с Фарфаном не организовал 
ответный гол.

Марбелья (Испания). Контрольный матч. 
«Локомотив» (Россия) - «Кальмар» - 1:1 (Фар-
фан, 68 - Никсон, 2). «Локомотив»: Гильерме, 
Михалик, Ротенберг (В.Денисов, 46), Кверквелия 
(Пейчинович, 46), И.Денисов, Фернандеш (Тара-
сов, 46), Рыбус (Касаев, 68), Ан.Миранчук (Фар-
фан, 46), Баринов (Игнатьев, 46), Эдер (Коломей-
цев, 46), Лысов (Ари, 46).

ШТРАФ ЗА ПРОДАЖУ 
ПОДДЕЛЬНЫХ 

БИЛЕТОВ НА ЧМ - 
ДО 1,5 МИЛЛИОНА 

РУБЛЕЙ
Президент РФ Владимир Путин подписал 

закон, согласно которому вводятся администра-
тивная ответственность и штрафы за незаконную 
торговлю билетами на матчи чемпионата мира 
2018 года, сообщает официальный портал пра-
вовой информации. Штраф для граждан соста-
вит от 20-кратной до 25-кратный стоимости биле-
та на игру, для должностных лиц - от 20-кратной 
до 30-кратной (но не менее 150 тысяч рублей) для 
лиц, осуществляющих предпринимательскую дея-
тельность без образования юридического лица 
- от 25-кратной до 30-кратной стоимости биле-
та (но не менее 150 тысяч рублей), для юридиче-
ских лиц - от 500 тысяч до 1 миллиона.

В случае реализации поддельных билетов на 
установлены следующие штрафы: для граждан - 
от 50 до 70 тысяч рублей, для должностных лиц - 
от 150 до 200 тысяч, для юридических лиц - от 1 
до 1,5 миллиона.

10 декабря 2017 года. Москва. Тушино. «Спартак» - ЦСКА - 3:0.  
Легионеры армейцев ВИТИНЬЮ (слева) и красно-белых ФЕРНАНДУ,  
Лоренсо МЕЛЬГАРЕХО и Квинси ПРОМЕС (справа).

ЛИГА ЕВРОПЫ. 1/16 финала. Первый матч

В БЕЛГРАДЕ ЖДУТ 
БОЛЕЛЬЩИКОВ ЦСКА. 

И «СПАРТАКА»
Матч 1/16 финала Лиги Европы «Црвена Звезда» - ЦСКА на белградской арене «Маракана» 
пройдет 13 февраля со зрителями - такое решение принял апелляционный комитет УЕФА, 

смягчивший наказание сербскому клубу
ЗА ЧТО НАКАЗАЛИ СЕРБОВ

«Звезду» подвели ее болель-
щики в ноябре 2017-го на вы-
ездной еврокубковой встрече 
с БАТЭ. На одной из трибун 
фанаты гостей вывесили бан-
нер в поддержку генерала Рат-
ко Младича, который пригово-
рен Гаагским международным 
трибуналом к пожизненному 
заключению за военные пре-
ступления в ходе боевых дейст-
вий после распада Югославии. 
Это было не первое нарушение 
регламентов УЕФА со стороны 
ультрас «Црвены». В результа-
те контрольный, этический и 
дисциплинарный комитет Ев-
ропейского футбольного союза 
обязал клуб провести очеред-
ную домашнюю встречу в ЛЕ 
без зрителей и оштрафовал на 
50 тысяч евро.

ЧТО РЕШИЛ 
АПЕЛЛЯЦИОННЫЙ КОМИТЕТ

Сербы обжаловали вер-
дикт, и апелляционный коми-
тет УЕФА частично пошел им 
навстречу. Наказание сделано 
условным - с испытательным 
сроком два года. Если в тече-
ние этого времени инциденты 
повторятся - оно вступит в силу. 
Снижен и штраф - до 30 тысяч.

Таким образом, болельщики 
«Црвены Звезды» и ЦСКА полу-
чили возможность побывать на 
матче в Белграде.

РЕАКЦИЯ «ЗВЕЗДЫ»
Генеральный директор серб-

ского клуба Звездан Терзич в 
интервью официальному сай-
ту «Црвены Звезды» отметил, 
что решение принято во мно-
гом благодаря усилиям коман-
ды юристов во главе с Драга-
ном Милошевичем и Зораном 
Дамьяновичем. Кроме того, он 
выразил признательность «дру-
зьям в УЕФА» Зорану Лаковичу 
и Деяну Станковичу. Первый 
возглавляет департамент на-
циональных ассоциаций УЕ ФА, 
второй - советник президента 
Александера Чеферина.

Терзич обратился к болель-
щикам с просьбой соблюдать 
порядок во время игры с ЦСКА: 

«Мы не должны забывать, что 
наказаны условно. Даже ма-
ленький инцидент может приве-
сти к серьезным последствиям». 
Терзич подтвердил, что у клу-
ба есть негативная «кредитная 
история» - на «Црвену» не раз за-
водили дисциплинарные дела.

При этом гендиректора 
«Звезды» рассчитывает, что 

удастся продать 52 тысячи би-
летов и только с этого получить 
выручку в 1,2 миллиона евро.

КОГДА НАЧНУТ ПРОДАВАТЬ 
БИЛЕТЫ

Как сообщил сайт «Црве-
ны Звезды», распростране-
ние билетов начнется сегод-

ня. До пятницы включитель-
но их можно будет приобрести 
в кассах стадиона, носящего 
имя легендарного футболиста 
команды Райко Митича (аре-
на также известна как «Мара-
кана»). Кассы будут работать 
с 11.00 до 19.00. 10 февраля 
их откроют на пять часов - с 
11.00 до 16.00. В воскресенье 

кассы не работают, продажи 
продолжатся 12 и 13 февра-
ля (в день матча), если оста-
нутся билеты.

Стоят билеты от 2000 серб-
ских динаров (на «Север» и 
«Юг») до 5000 (на центральные 
сектора «Запада»). 1 динар ра-
вен примерно 0,6 рубля.

СКОЛЬКО МЕСТ ЗАПРОСИЛ 
ЦСКА

Коммерческий директор 
ЦСКА Андрей Зарубьян сооб-
щил, что армейцы отправи-
ли запрос в «Црвену Звезду» на 
1200 билетов для своих болель-
щиков.

- Как только получили ре-
шение УЕФА, запросили тыся-
чу билетов на фанатский сек-
тор, - цитирует ТАСС Зарубья-
на. - Думаем, этого количества 
хватит, но многое будет зави-
сеть и от того, как быстро кол-
леги из «Црвены Звезды» нам 
их пришлют. Как только это 
произойдет, мы начнем про-
дажу, но, объективно, это дня 
три. Также, конечно, запра-
шивали 200 билетов VIP-ка-
тегории, которые мы частич-
но реализовывали среди парт-
неров, спонсоров и фан-клуба 
Red-Blue World.

БЕЗОПАСНОСТЬ.  
БРАТЬЯ  НЕ ГОТОВЫ ДРАТЬСЯ

«Со стороны «Црвены Зве-
зды» будут приняты все необ-
ходимые меры безопасности, 
- сообщил ТАСС Терзич. При 
этом он добавил: - Мы - брат-
ские страны, каждый россий-
ский клуб примем как брать-
ев, с большим гостеприимст-
вом. Мы не боимся, что будут 
какие-то стычки, ведь братья 
не готовы драться».

А Союз европейских фут-
больных ассоциаций в ответ 
на запрос «СЭ» сообщил, что 
«УЕФА работает в тесном кон-
такте с полицией и местны-
ми властями, чтобы предпри-
нять все необходимые меры 
для обеспечения безопасно-
сти на матче».

Александр БОБРОВ

«ОСТАНЕМСЯ В БЕЛГРАДЕ. ПОДДЕРЖИМ НАШИХ БРАТЬЕВ ИЗ «ПАРТИЗАНА»
Известный болельщик ЦСКА, член фан-клуба красно-синих Дмитрий БУГРОВ предположил, 

что армейцев может поддержать до тысячи болельщиков, которые приедут в Сербию на несколько дней

- Часть фанатов ЦСКА, в том 
числе и я, брали билеты на са-
молет заранее - еще до первого 
решения УЕФА, когда он запре-
тил играть со зрителями, - рас-
сказал Бугров. - Причем никто 
не собирался их сдавать, все 
равно планировали поехать в 
Белград. Вердикт УЕФА, конеч-
но, сыграет на руку принимаю-
щей стороне. Цены на авиарей-
сы здорово возросли… Чем бли-
же к дате отъезда, тем дороже. 

Но все равно знаю, что люди 
собираются лететь в Сербию, 
поддерживать нашу команду. 
Причем через день после мат-
ча ЦСКА с «Црвеной» состоит-
ся игра «Партизана» (15 февра-
ля , с пльзеньской «Викторией». 
- Прим. «СЭ»). Многие останут-
ся и на эту встречу, поддержать 
наших братьев. 

Клуб запросил 1200 би-
летов. Теперь все зависит от 
«Црве ны Звезды». Как только 

мы их получим, сразу начнем 
реализовывать в Москве. Вре-
мя в принципе еще есть.

Сколько в итоге наших бо-
лельщиков поедет в Белград? 
Сложно сейчас спрогнозиро-
вать. Не забывайте, что к нам 
на сектор подтянутся и фанаты 
«Партизана». Мое мнение - 600 
- 700, а может, и тысячу чело-
век привезем.

Стычки между фанатами? Я 
никогда не был в Сербии. Вы-

ражу свое личное мнение: здесь 
палка о двух концах. С одной 
стороны, они дружат со спар-
таковцами, с другой - представ-
ляют братский сербский на-
род. Очень близкий нам. Я не 
думаю, что получится смерто-
убийство. Недавно наши ребя-
та ездили на баскетбол на иг-
ру «Црвены» с «Партизаном», и 
никаких проблем не возникло. 

На носу чемпионат мира. 
Уверен, что всех болельщиков 

сборной Сербии с распростер-
тыми объятиями примут в Рос-
сии. Независимо от их клубной 
принадлежности. В Белграде, 
пользуясь случаем, приглашу 
их к нам. 

Стычка со спартаковцами в 
Белграде? Всякое может быть. 
А может ничего и не произойти. 
У нас перед дерби всегда нагне-
тают, много говорят. А по фак-
ту ничего не происходит. 

Виталий АЙРАПЕТОВ

«ФАНАТЫ ПОКАЖУТ, КАКИЕ ОНИ ПОСЛУШНЫЕ»
Известный сербский журналист Иван ЦВЕТКОВИЧ - о решении УЕФА и ситуации в Белграде

- Конечно, в Белграде эйфо-
рия. Здорово, что матч прой-
дет при зрителях. УЕФА при-
нял верное решение. Игра по-
лучится зрелищной. Известно, 
что болельщики - 12-й игрок 
«Црвены Звезды». Фанаты обес-
печивают сумасшедшую под-
держку, - заметил Цветкович. 

- Почему УЕФА поменял свое 
решение? 

- Болельщики «Црвены» бла-
годарят бывшего генсека Серб-
ского футбольного союза Зора-
на Лаковича, который теперь 

работает в УЕФА (он возглав-
ляет департамент националь-
ных ассоциаций. - Прим. «СЭ»). 
Считается, что именно он про-
лоббировал такое решение. 

- Насколько серьезные были 
нарушения у фанатов «Звезды»? 

- В принципе у «Црвены» до-
вольно длинный список нару-
шений фанатов, плохая кре-
дитная история. И если что-то 
происходит, то клуб сразу на-
казывают. А тот же «Партизан» 
за подобное нарушение могут 
простить. 

- Накал перед этой игрой 
ощущается? Ведь на матч при-
едут друзья фанатов «Црвены» - 
болельщики «Спартака».

- Их тут ждут. Но нужно 
понимать, что есть и фанаты 
«Партизана», которые дружат 
с армейцами. Считаю, поли-
ция обеспечит порядок. Лиде-
ры фанатского движения «Цр-
вены» не станут призывать к 
беспорядкам, дракам. 

- Почему же? 
- В противном случае клуб 

могут очень серьезно нака-

зать. Вплоть до исключения 
из еврокубков на год-два. На-
оборот, фанаты покажут, что 
они такие послушные и поря-
дочные.

- В России это решение 
УЕФА считают не совсем спра-
ведливым. До игры остается 
неделя, и теперь не все фана-
ты армейцев смогут приле-
теть. 

- Вы знаете, если команда 
действительно сильная, она 
не будет пенять на количе-

ство людей на трибунах. На-
пример, сборная Германии на 
чемпионате мира в Бразилии 
разгромила хозяев турнира в 
полуфинале. Понятно, что бо-
лельщиков бразильцев было 
гораздо больше, но, как гово-
рится, счет на табло. 

- Кто фаворит в этом проти-
востоянии? 

- ЦСКА. В чисто футболь-
ном плане команда из России 
выглядит, конечно, сильнее.

Виталий АЙРАПЕТОВ

Армейских фанатов в Белграде могут ждать встречи и с такими «болельщиками».
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Алексей ШЕВЧЕНКО  
из Шереметьева

ПРЯНИКИ
Штативы от камер были вы-

ставлены возле «зеленого кори-
дора» заранее, и я был удивлен, 
почему именно здесь. Неужели 
никто из наших ребят не пове-
зет то, что надо задеклариро-
вать? А самовар и чуть ли не ты-
сячу пряников?

Да-да, национальная коман-
да взяла с собой и то, и другое. 
Не все про это знали. Напри-
мер, Сергей Андронов удивил-
ся, когда с ним поделились та-
кой информацией.

- Реально пряников много 
взяли? - поразился он. - А за-
чем?

Воробьев кормить. Как за-
чем?

- Даже не знаю, кто у нас 
большой любитель пряников, 
- задумался игрок ЦСКА. - Мо-
жет, Кирилл Капризов.

ЗНАРОК
Все было организовано 

скромно. Хоккеисты заходили 

в аэропорт - нас предупреди-
ли, что к прессе подойдет лишь 
Павел Дацюк, а остальных тре-
вожить не рекомендуется. Но 
это было сказано впустую. Из 
журналистов, собравшихся на 
проводы, никто не смог бы от-
личить Михаила Григоренко от 
Ивана Телегина, тем более что 
они сейчас похожи.

А меня смысл о чем-то пре-
дупреждать? Я забыл.

- Олег Валерьевич, подой-
дите ко мне, - попросил я сра-
зу Олега Знарка, который пер-
вым прошел контроль.

Он подошел, видимо, я пой-
мал момент смущения. Этот во-
прос я готовил еще на выставоч-
ных матчах, но не было возмож-
ности задать. А сейчас... Ну что 
он мне сделает? Я буду в другом 
городе. Извините, если обидел.

- Вы понимаете, что вам не 
простят даже второго места? - 
говорю.

Думал, тренер полезет в дра-
ку, что, собственно, ему не было 
бы крайне невыгодно.

- Понимаю, конечно, - обра-
довался он.

Эта команда стала чуть сим-
патичней. А то было ощущение, 

что некоторые попросят авто-
мобиль за то, что уже приеха-
ли в Корею.

ДАЦЮК
Вопросов больше не было. 

Тем более приехали хоккеисты. 
Кажется, что их никто не преду-
преждал о том, что нужно быть 
грустными.

- Смотрю, у вас много сумок, - 
увидел я Николая Прохоркина. 
Он и правда взял какие-то лиш-
ние пакеты. - Там «чистая» моча?

- Ага, - кивнул Николай. - А 
что еще надо взять?

Ну, думаю, такого не пора-
зишь. Но остальные на подоб-
ный вопрос только улыбались 
и старались скрыться на погра-
ничном контроле. Павлу Дацю-
ку больше всего не повезло. Он 
встретился с моими коллегами, 
многие из которых вряд ли что-
то знали о нем.

- Как у вас настроение? - 
крикнули Павлу.

Тот начал отвечать. Мол, хо-
рошее настроение. Тренирова-
лись. Надеемся за золото.

- А когда вы начнете трениро-
ваться? - удивили его.

- В самолете, - среагировал 
Павел. - Вы болейте за нас.

- Как у вас настроение? - 
крикнули с другого угла.

Дацюка увели за пределы 
России. Пусть отдохнет от это-
го всего.

ХОККЕЙ ПХЕНЧХАН-2018. До старта - 3 дня

КАПРИЗОВ - ЛЮБИТЕЛЬ ПРЯНИКОВ

Татьяна ТАРАСОВА:  
«УВЕРЕНА, ЧТО ВСЕ НАШИ 
СПОРТСМЕНЫ «ЧИСТЫЕ»

Вчера сборная России отправилась в Пхенчхан, где 14 февраля стартует олимпийский хоккейный турнир.   
В одно время с командой Олега Знарка в Корею улетела и знаменитая Татьяна Тарасова.

Алексей ШЕВЧЕНКО из Шереметьева

- Что нас ждет на Олимпиаде? Не нужно торо-
пить события, мы каждый день узнаем какие-то 
новости. Спорт - это такая вещь, где нужно все 
время преодолевать. Поэтому нужно без пани-
ки, так говорил мой великий отец, - заявила Та-
расова. - Едем в Корею, чтобы следующие поко-
ления спортсменов могли спокойно приехать на 
Игры, со своим флагом, со своим гимном, со сво-
им знаменосцем, которого мы бы сами выбрали.

- Какие прогнозы?
- Я не занимаюсь прогнозами, тот, кто готов к 

борьбе, должен побеждать.

- Из плюсов - зато никто не будет вспоминать 
о медальном зачете, который нервировал на пре-
дыдущих Играх?

- А что вспоминать, когда мы всегда были пер-
выми? Это пусть они вспоминают!

- Готовы к провокациям на соревнованиях?
- Если они будут, мы будем на них реагиро-

вать. Мы всегда были к ним готовы.
- Уверены, что все российские спортсмены, кото-

рые отправились в Пхенчхан, «чистые»?
- Я вообще была уверена в этом еще до их 

снятия. За наших спортсменов могу поручить-
ся, могу правую руку отдать на то, что они «чи-
стые». Ксюша Столбова и Ваня Букина у меня 
тоже «чистые»!

УЧАСТНИКИ ХОККЕЙНОГО ТУРНИРА 
ОЛИМПИАДЫ-2018

 Группа А Группа В Группа С
 КАНАДА РОССИЯ ШВЕЦИЯ
 ЧЕХИЯ США ФИНЛЯНДИЯ
 ШВЕЙЦАРИЯ СЛОВАКИЯ НОРВЕГИЯ
 КОРЕЯ СЛОВЕНИЯ ГЕРМАНИЯ

СОСТАВ СБОРНОЙ РОССИИ НА ИГРАХ
        Игрок Клуб Возраст

ВРАТАРИ (3)

Василий КОШЕЧКИН Металлург 34
Илья СОРОКИН ЦСКА 22
Игорь ШЕСТЕРКИН СКА 22

ЗАЩИТНИКИ (8)

Вячеслав ВОЙНОВ СКА 28
Владислав ГАВРИКОВ СКА 22
Артем ЗУБ СКА 22
Андрей ЗУБАРЕВ СКА 30
Богдан КИСЕЛЕВИЧ ЦСКА 27
Алексей МАРЧЕНКО ЦСКА 26
Никита НЕСТЕРОВ ЦСКА 24
Динар ХАФИЗУЛЛИН* СКА 29

НАПАДАЮЩИЕ (14)

Сергей АНДРОНОВ ЦСКА 28
Александр БАРАБАНОВ СКА 23
Михаил ГРИГОРЕНКО ЦСКА 23
Никита ГУСЕВ СКА 25
Павел ДАЦЮК СКА 39
Илья КАБЛУКОВ СКА 30
Сергей КАЛИНИН СКА 26
Кирилл КАПРИЗОВ ЦСКА 20
Илья КОВАЛЬЧУК СКА 34
Сергей МОЗЯКИН Металлург 36
Николай ПРОХОРКИН СКА 24
Иван ТЕЛЕГИН ЦСКА 25
Вадим ШИПАЧЕВ СКА 30
Сергей ШИРОКОВ СКА 31

ЗАПАСНЫЕ (3)

н.Владимир ТКАЧЕВ Ак Барс 24
з.Никита ТРЯМКИН Автомобилист 23
з.Егор ЯКОВЛЕВ СКА 26
*Может пропустить Олимпиаду из-за травмы

РАСПИСАНИЕ 
МАТЧЕЙ РОССИИ

Товарищеский матч

10 февраля, суббота  
(Анян, Корея)

14.00 РОССИЯ - Корея

Олимпийские игры  
(Пхенчхан, Корея)

14 февраля, среда

15.10 РОССИЯ - Словакия

16 февраля, пятница

10.40 РОССИЯ - Словения

17 февраля, суббота

15.10 РОССИЯ - США
*Время московское

Кирилл КАПРИЗОВ

Василий КОШЕЧКИН

Вчера. Шереметьево. Олег ЗНАРОК.

Эмблема российской команды на одежде болельщика, 
провожавшего сборную.

Павел ДАЦЮК (справа) и журналист «СЭ»  
Марат САФИН.
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ОЛИМПИЗМ ПХЕНЧХАН-2018. До старта - 3 дня

Елена ВЯЛЬБЕ: «БАХ НЕ ЛЮБИТ МОИХ СПОРТСМЕНОВ, А Я НЕ ЛЮБЛЮ ЕГО»
Президент Федерации лыжных гонок России (ФЛГР) - о борьбе за допуск спортсменов на Игры-2018

- Вас удивило, что президент Международного олимпийского 
комитета (МОК) Томас Бах открыто выразил недовольство реше-
нием Спортивного арбитражного суда (CAS) о полном оправдании 
28 российских спортсменов?

- Я тоже открыто выражаю недовольство по отношению к это-
му человеку. Он не любит моих спортсменов, а я не люблю его. 
Более того, я его не уважаю. Он даже не принимает собственных 
решений. Делает все по указке каких-то других людей.

- Каких?
- Не знаю. Наверное, спонсоров. Я не верю, что великий спор-

тсмен может настолько не разбираться в ситуации и верить в 
грязную ложь, в которую нас втерли. Вместе с тем думаю, если бы 
Олимпийский комитет России (ОКР) подал иск о несогласии с ре-
шением исполкома МОК, может быть, сейчас все было бы иначе.

- В Лозанне наша сторона была скорее довольна.
- А я довольна не была. У нас же с руководством ОКР мнения 

могут не совпадать?
- Почему, по-вашему, Бах поддался на давление со стороны? 

Раньше он казался независимым человеком.
- А мы не знаем, был ли он независимым раньше. Теперь же в 

МОК пришли новые спонсоры из Америки. Вы же знаете, 
как проходили выборы на следующие Олимпийские иг-
ры? Такого тоже никогда не было. Уверена, что нынеш-
ние события - первый толчок к большой реформе всего 
спортивного движения.

ТАМ, ГДЕ ЗЕППЕЛЬТ, - МНЕ ВСЕГДА СМЕШНО
- Вы уже наверняка слышали, что ряд источников опу-

бликовал информацию, согласно которой 254 медали чем-
пионатов мира и Олимпиад были выиграны лыжниками с 
анормальными показателями крови?

- Я уже даже посмотрела этот фильм. Но скажу честно, там, 
где Зеппельт, - мне всегда смешно.

- Некоторые считают, что это ответная реакция МОК на позицию 
президента Международной федерации лыжных видов спорта (FIS) 
Джанфранко Каспера, который не стесняется задавать Баху неу-
добные вопросы по поводу российских лыжников.

- Но ведь они готовили информацию заранее. Не могли же они 
сварганить фильм за пять дней.

- Так он мог быть давно заготовлен и просто выложен 
в нужный момент.

- Если это нападки на Каспера, то мне очень жаль. 
Вот его я уважаю.

БУДЕМ ДОБИВАТЬСЯ ПРАВА ВЫСТУПИТЬ НА ИГРАХ  
ДО ПОСЛЕДНЕГО ДНЯ

- Лыжники пойдут на церемонию открытия в Пхенчхане?
- Нет, мы не идем. У нас 10 и 11 февраля гонки. Плюс 

там очень холодно, ветер. В этой ситуации лучше обой-
тись персоналом, а не спортсменами.

- Сергей Устюгов сообщал, что на данный момент вообще не 
хочет тренироваться.

- Да, не хочет. А что тут сделаешь? Мне взять дрыну и бегать 
за ним? Сначала нам нужно получить положительное решение о 
его допуске. Вот получим его - и будем смотреть. Несмотря на от-
сутствие желания, Устюгов все равно тренируется. И я по-преж-
нему надеюсь, что допуск мои ребята получат. Пусть даже не к 
началу Олимпиады.

Даже когда мы получили частично хорошие известия из CAS, 
была уверена, что впереди нас ждут дальнейшие боевые дейст-
вия со стороны МОК. Мне не хочется с ними бороться, но жизнь 
заставляет делать это.

- Каков дальнейший план действий?
- Сейчас будем принимать решение, в какой именно суд ид-

ти. Все будет зависеть от адвокатов, что они скажут, то и сдела-
ем. К ним у нас претензий нет. Сейчас главное - добиться допу-
ска в Пхенчхан. А девчонками, которых не оправдали полностью, 
займемся чуть позднее.

- Считаете, что увидеть на Играх спортсменов, которые еще не 
получили приглашений, реально?

- Это не частная вечеринка. Четыре года назад мне казалось, 
что МОК - это чисто спортивная организация. Теперь я в этом 
очень сильно сомневаюсь. И если Бог на свете существует, то, 
наверное, к 10-11 февраля он проявит себя, и наши ребята по-
едут на Олимпийские игры. В любом случае последний день со-
ревнований - 25 февраля. И до этого самого дня мы будем доби-
ваться права выступить на этих Играх.

Владимир ИВАНОВ

И СНОВА ЦСКА. АРМЕЙЦЫ НЕ ЗАМЕТИЛИ «ХИМОК» В ДЕРБИ

ЧТО ЗНАЧИТ НЕДОПУСК НА ИГРЫ 
ОПРАВДАННЫХ РОССИЯН

«ОТСУТСТВИЯ САНКЦИЙ 
НЕДОСТАТОЧНО 

ДЛЯ ПРИГЛАШЕНИЯ НА ИГРЫ»

В главном противостоянии российского баскетбола ЦСКА на своей площадке уверенно переиграл подмосковные «Химки» - 90:71

ЦСКА - ХИМКИ -  
90:71 (16:15, 24:12, 21:26, 29:18)

Клайберн 6 Андерсон 8
Курбанов 11 Моня 9
Хантер 0 М.Томас 8
Родригес 3 Швед 18
Хиггинс 13 Дженкинс 4
Де Коло 24 Гилл 10
Воронцевич 17 Маркович 10
Антонов 10 Ханикатт 4
Фридзон 3 Вяльцев 0
Кулагин 3 Зубков 0
Вестерманн 0  
Хряпа 0  
Судьи: Белошевич (Сербия), Давыдов (Рос-

сия), Халлико (Эстония).
5 февраля. Москва. УСК ЦСКА. 4500 зрителей.

Антон БАБОШИН из Москвы

Оба российских суперклуба толь-
ко в конце прошлой недели про-
вели очень тяжелые, как физи-

чески, так и эмоционально, домаш-
ние матчи в Евролиге. ЦСКА провел 

одну выдающуюся четверть против 
«Реала», словно мощным разрядом 
электричества тряхнув мадридского 
гиганта. А также две неплохие и од-
ну провальную - но той самой выдаю-
щейся, точнее, добытого в ней преи-
мущества хватило. Победа позволила 
московской команде упрочить поло-
жение во главе таблицы.

«Химки» же, принимавшие дру-
гой испанский клуб, напротив, про-
вели сумасшедшую по сюжету и на-
строю концовку. Когда уже казалось, 
что «Уникаха» должна довести де-
ло до победы, подмосковная коман-
да как будто вспомнила, что кон-
куренты в последнее время слабы 
именно на заключительных мину-
тах. Подобралась с грацией хищ-
ника и рванула будто в последний 
раз. Решающее попадание с сире-
ной должно было воодушевить жел-
то-синий клуб. И частично компен-
сировать тот факт, что ЦСКА в поне-

дельник имел не только поддержку 
своих трибун, но и лишний день от-
дыха в запасе.

РАБОЧИЙ РЕЖИМ
Прошедший январь выдался для 

обоих лидеров отечественного баскет-
бола непростым, в том числе и на вну-
тренней арене. Большое количество 
игр и перелетов вымотало и ЦСКА, и 
«Химки»: и те, и другие потерпели в 
рамках Единой лиги по два пораже-
ния. Армейцы уступили «Локомоти-
ву-Кубани» и «Зениту», подмосковный 
клуб - тем же кубанцам и эстонскому 
«Калеву». Поэтому нынешняя встреча 
проходной точно не была.

И те, и другие не обошлись без 
перемен в составе. Штаб ЦСКА дал 
отдохнуть основному центровому 
Хайнсу, а вышедший в стартовом 
составе Хантер, здорово смотрев-
шийся против «Реала», уже через 
минуту повредил колено и уступил 

место номинальному форварду Ан-
тонову. Армейцы вообще большую 
часть матча провели легкой пятер-
кой.

«Химки» же оставили в резерве ге-
роя матча с «Уникахой» Гилла, место 
которого в старте занял Моня. Впро-

чем, в первые минуты матча внима-
ние на себя обращало не это, а «мол-
чание» Шведа - лучший бомбардир 
всей лиги и бросал не так много, 
как обычно, и первые очки набрал 
лишь в последней атаке команды. 
И вообще первые 10 минут сопер-
ники скорее присматривались друг 
к другу, не спеша выкладывать ко-
зыри на стол.

У ЦСКА поначалу не особо клеи-
лась игра в пас, да к тому же была бе-
да с реализацией двухочковых - два 
из 12. Но армейцы и в первой, и во 
второй четвертях исправно попада-
ли из-за дуги. А вот их оппоненты за 
20 минут игрового времени не попа-
ли издали ни разу, все больше стре-
мясь под кольцо. До поры до време-
ни это работало, но потом хозяева 
паркета стали строже действовать 
в обороне, и это почти моменталь-
но отразилось на счете - желто-си-
ние стали набирать очки с большим 

трудом, а потом пропустили рывок 
2:16. Пытаясь посоревноваться с со-
перником в мобильности, они тоже 
попытались играть легким соста-
вом, но дивидендов это не прине-
сло. Красивый бросок сверху Хани-
катта в быстром прорыве был ско-
рее исключением.

ХИМКИНСКАЯ ВСПЫШКА
Здорово во второй четверти вы-

глядел Де Коло, в какой-то момент 
на его счету была почти половина 
очков команды. Причем француз 
не только забивал, а еще и отдал за 
четверть четыре результативные пе-
редачи, в том числе и пас-конфетку 
на Воронцевича. Отличный отрезок 
выдал незадолго до перерыва Кур-
банов, забивший с фолом и попав-
ший из-за дуги. И в раздевалку иг-
роки «Химок» уходили озадаченны-
ми и удрученными, отставая в счете 
на 13 очков.

И после отдыха им удалось вер-
нуться в игру - прибавил в актив-
ности Швед, наконец полетели 
дальние броски. Здорово третью 
четверть провели Моня, Гилл, Ан-
дерсон. Их усилиями атака гостей 
наконец раскочегарилась и дала жа-
ру армейцам, у которых по-прежне-
му был неудержим Де Коло.

Но, как оказалось, для «Химок» 
это был лишь эпизод, вспышка в иг-
ре, которую продолжал контроли-
ровать ЦСКА. В четвертой четверти 
это стало очевидно даже болельщи-
кам гостей, к которым уже в середине 
четверти пришел брататься армей-
ский талисман Конь. Великолепную 
заключительную четверть выдал Во-
ронцевич, который рвал и метал впе-
реди. Да и вообще эти минуты стали 
триумфом армейской атаки, которая 
легко перебросала соперника, и к фи-
нальной сирене преимущество крас-
но-синих стало неоспоримым.

Дополнительная заявка 
ОКР на 13 российских 
спортсменов и двух тре-

неров, оправданных в прош-
лый четверг Спортивным арби-
тражем (CAS), вчера была еди-
ногласно отклонена комиссией 
МОК по допуску. Глава комис-
сии Валери Фурнерон и ее кол-
леги считают, что, пока CAS не 
обнародовал мотивировочную 
часть своего вердикта, спор-
тсмены не могут считаться «чи-
стыми». Какие выводы следуют 
из решения МОК?

1. Россияне, получившие 
было надежду на поездку в 
Пхенчхан после решения суда 
от 1 февраля, пока такой воз-
можности лишены. 

2. Мотивировочная часть 
вердикта CAS должна появить-
ся в конце февраля. Если ждать 
ее публикации, то на Олимпи-
аду-2018, которая пройдет с 9 
по 25 февраля, спортсменам из 
дополнительной заявки точно 
не успеть.

3. Теоретически есть воз-
можность подать апелляцию на 
решение комиссии Фурнерон 
в выездную панель CAS, кото-
рая заседает в Пхенчхане и за-
думана именно для того, что-
бы решать вопросы в экстрен-
ном порядке.

4. Позиция комиссии по до-
пуску демонстрирует недове-
рие МОК к суду, который со-
гласно Олимпийской хартии 
является высшим органом для 
разрешения всех спортивных 
споров. Комиссия Фурнерон, 
требуя не просто заключения 
«виновен-невиновен», а еще и 
аргументации по этому пово-
ду, фактически подменяет со-
бой суд.

5. МОК пытается любой це-
ной не допустить в Пхенчхан 
участников Олимпиады в Со-
чи, наказанных дисциплинар-
ной комиссией Освальда. Так-
тика затягивания решений со 
ссылкой на отсутствие мотиви-
ровочной части вердикта под-
смотрена Фурнерон у между-
народных федераций, которые 
прошлой осенью также отка-
зывались признавать решения 
комиссии Освальда до тех пор, 

пока им не покажут мотивиро-
вочную часть. Правда, в случае 
с федерациями не было жестко-
го дедлайна. Сейчас промедле-
ние в несколько дней делает все 
суды бессмысленными.

6. По окончании Олимпиа-
ды-2018 комиссия Фурнерон 
перестанет существовать. А это 
значит, что дальше разбирать-
ся с решением CAS придется 
уже исполкому МОК. После Игр 
от ратификации решения арби-
тража от 1 февраля будет зави-
сеть только перераспределение 
медалей Сочи-2014.

7. Формально в МОК ниче-
го не нарушили, поскольку бла-
годаря решениям о нейтраль-
ном статусе российских олим-
пийцев вольны допускать или 
не допускать наших соотечест-
венников на Игры по своему ус-
мотрению. Комиссия Фурнерон 
могла даже не ссылаться на от-
сутствие мотивировочной ча-
сти, а просто отказать без объ-
яснения причин.

8. Позиция МОК делает бес-
смысленными все «ускоренные» 
судебные процедуры. Получа-
ется, что Фурнерон может иг-
норировать и решения выезд-
ной панели CAS, и вердикт гра-
жданского суда Швейцарии, 
который пока официально не 
объявил решения по поводу не-
допуска шести наших атлетов 
с допинговой историей во гла-
ве с Павлом Кулижниковым и 
Денисом Юсковым.

9. Судя по настроению МОК, 
в заявке «олимпийских атлетов 
из России» так и останется 168 
спортсменов. Наши надежды 
на усиление команды за счет 
отстраненных пока тщетны.

10. Дополнительная заявка 
ОКР могла принести нам как 
минимум 5-6 медалей Пхенчха-
на. Шансы на них теперь обну-
лились, если, конечно, не про-
изойдет чуда в выездной пане-
ли CAS. Панель теперь может 
рассмотреть не участие рос-
сиян в подмене проб на Играх 
в Сочи, а сам факт их недопу-
ска в Пхенчхан после оправда-
ния в арбитраже.

Олег ШАМОНАЕВ

Томас БАХ, глава МОК: 
«Мы дали возможность отдель-
ным российским спортсменам 
соревноваться в Пхенчхане. Они 
находились под наблюдением 
независимой комиссии, которая 
должна была установить, что нет 
никаких сомнений в их чистоте, 
кроме того, они прошли на 50 
процентов больше тестов, чем 
спортсмены из других стран. 
Мы применяли такую же стро-
гую процедуру и после крайне 
неутешительного решения CAS, 
удовлетворившего ряд апелля-
ций. Привилегия получить при-
глашение на Олимпиаду требует 
большего, чем просто отсутствие 
санкций, поэтому мы не пригла-
сили этих спортсменов». (ТАСС)

Станислав ПОЗДНЯКОВ, 
руководитель российской 
делегации в Пхенчхане: «С 
сожалением восприняли инфор-

мацию о том, что никто из 15 
спортсменов и тренеров, по 
которым мы подавали запрос 
на их приглашение на Игры, к 
нам в итоге не присоединит-
ся. Об отказе нам было сооб-
щено напрямую. Будем продол-
жать взаимодействие с МОК, 
в том числе по вопросам под-
держки чистых спортсменов». 
(teamrussia.pro)

Павел КОЛОБКОВ, министр 
спорта России: «По сути, сейчас 
МОК нарушает свои же правовые 
нормы. Нельзя исключать того, 
что в Пхенчхане будут провока-
ции в адрес наших спортсме-
нов. Враг ли нам МОК? Что вы?! 
У нас нет врагов. МОК - это парт-
неры, с которыми мы работа-
ем. Они делают много для олим-
пийского движения. Мы должны 
продолжать диалог». (Владимир 
ИВАНОВ)

 И В П Р/О %
1.УНИКС 13 12 1 1122-958 92,3
2. Локомотив-
     Кубань 14 12 2 1208-974 85,7
3. ЦСКА 14 12 2 1277-1074 85,7
4. Зенит 13 11 2 1133-1077 84,6
5. Химки 14 7 6 1094-1010 53,8
6. Автодор 13 7 6 1094-1146 53,8
7. ПАРМА 13 4 9 1037-1124 30,8
8. Калев 13 4 9 1075-1177 30,8
9. Цмоки-Минск 13 4 9 918-1052 30,8

10. Нижний 
       Новгород 12 3 9 997-1047 25,0
11. Астана 13 3 10 949-1035 23,1
12. ВЭФ 13 3 10 965-1065 23,1
13. Енисей 13 3 10 995-1125 23,1

КТО ЧТО СКАЗАЛ

БАСКЕТБОЛ ЕДИНАЯ ЛИГА ВТБ. Регулярный чемпионат

НЕ НАША ОЛИМПИАДА
Окончание. Начало - стр. 1

ПАЛЕЦ И РУКА
Все зимние решения МОК, начиная с истори-

ческого заседания исполкома в декабре, вели к 
одному: поставить Россию в патовое положение, в 
котором шаг в любую сторону - очередной колос-
сальный репутационный или политический удар.

Не хотите ехать в Пхенчхан, будете бойкотиро-
вать - рискуете окончательно стать изгоями олим-
пийского движения. Поедете - миритесь с ОАR и 
прочими радостями нейтрального существования.

Устроите бойкот после бана Шипулина и ком-
пании? Представьте голодающего, который ради 
еды дает отрубить себе палец, но, когда ему ставят 
условие, что дадут долгожданный кусочек только 
после жертвы всей руки, он вдруг понимает, что 
над ним просто издеваются.

Не будет на Олимпиаде ни Легкова, ни Третьяко-
ва. И Юскова с Кулижниковым там тоже не будет. 
Про Шипулина, Устюгова и Ана лучше и не вспо-
минайте. МОК идет на принцип: если он допустит 
в Пхенчхан хоть одного спортсмена, которого сам 
же отстранил, то его цирковой статус дополнит-
ся характеристиками «неудачники» и «слабаки».

ЗАКОН И МОРАЛЬ
Неистовые борцы с допингом наконец смогут 

найти себе применение не только в лаборатори-
ях и зданиях суда, но и заняться серьезной поле-
вой работой. Перед Пхенчханом было принято ре-
шение увеличить количество проб во время Игр. 
Разумеется, за счет потенциально опасных рос-
сийских спортсменов. 

Что, допустим, логично, если считать справед-
ливым наказание нашей страны за прошлые гре-
хи. Но уже первый инцидент на Олимпиаде застав-
ляет верить, что смысл этой «дискриминации» - не 
в борьбе за чистый спорт, а в новом унижении в 
адрес бесправных гостей.

На Играх в Сочи офицеры ВАДА брали допинг-
пробы у одной, максимум двух хоккеисток сборной 
России. Вчера этой процедуре были подвергнуты 
14 человек - больше половины команды. Закон-
но ли это? Конечно, хоть всю сборную забирай-
те, правила позволяют. Нормально ли это с точки 
зрения не формальных, а обычных, человеческих 
правил? Не очень.

И дело не в сорванной тренировке. В этом случае, 
как и вообще на этой Олимпиаде, все касается сим-
волов. Гимна, флага, названия страны. Число этих 
хоккеисток - просто-напросто очередной символ. 
Вы слышали какие-то негативные комментарии от 
сборной или федерации в адрес МОК из-за случив-
шегося? Конечно, нет. Будь это чемпионат мира, где 
олимпийские правила не работают и все нас уважа-
ют, реакция была бы иной, вероятно даже агрессив-
ной. Сейчас же остается только молчать, чтобы ни-
кто не смог использовать какую-то хитрую лазейку 
для какого-нибудь жесткого наказания.

Готовьтесь. Ближайшие три недели будут не-
приятными. Унизительными, кошмарными, най-
дите любой негативный эпитет - и вы не прога-
даете.

Это будет не НАША Олимпиада.
Павел КЛИМОВИЦКИЙ

Как стало известно «СЭ», офицеры ВАДА забра-
ли 14 хоккеисток сборной России на допинг-пробы 
незадолго до вчерашней тренировки в Пхенчхане. 
Представители агентства не выпускали девушек из 
Олимпийской деревни до того момента, пока про-
цедуры не были пройдены. В итоге тренировочное 
занятие было сорвано.

По нашим данным, сотрудники антидопингово-
го ведомства заявили представителям российской 
команды, что не отпустят их на тренировку до сдачи 
допинг-проб, даже если это грозит срывом занятия. 
При этом офицеры ВАДА отметили, что такая ситу-
ация не повторилась бы, если бы под угрозой ока-
зался матч нашей сборной на Олимпиаде.

Отметим, что первая тренировка женской олим-
пийской сборной по хоккею в воскресенье также не 
состоялась из-за затянувшейся процедуры досмо-
тра вещей. Организаторы утверждали, что багаж для 
допуска на арену и в Олимпийскую деревню про-
веряется в течение 24 часов. Команда не успела 
добраться до тренировки после завершения про-
цедуры досмотра.

14 РОССИЙСКИХ ХОККЕИСТОК 
ЗАБРАЛИ НА ДОПИНГ-КОНТРОЛЬ

Один из героев Игр в Сочи Александр ЛЕГКОВ не поедет в Пхенчхан, даже несмотря на решение Спортивного арбитража,  
снявшего с него все обвинения.
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КУ-КА-РЕ-КУТЕННИС

Владимир КАМЕЛЬЗОН:  
«ST.PETERSBURG LADIES TROPHY - 

ЭТО СПОРТИВНЫЙ ПАТРИОТИЗМ РОССИИ»
Итоги турнира WTA в Санкт-Петербурге, завершившегося в воскресенье победой Петры Квитовой 

в одиночном разряде и Веры Звонаревой с Тимеа Бачински в парном, подвел член совета 
директоров турнира, заслуженный тренер России

ПХЕНЧХАН-2018. До старта - 3 дня

ЖАЛЬ, ЧТО ФИНАЛ ПРОШЕЛ  
БЕЗ РОССИЙСКОГО ИГРОКА

- Вы довольны тем, как прошел тур-
нир?

- Я бываю до конца доволен только 
тогда, когда мы выигрываем первое 
место. Второе место для меня не яв-
ляется достижением. Поэтому я рас-
строен тем, что в полуфинале проиг-
рала Касаткина. С одной стороны, она 
совершила подвиг - обыграла Возняц-
ки и привела в восторг всех зрителей. 
Но у меня и это не вызвало большо-
го энтузиазма. У датчанки было две 
ошибки. Она в первый день обыгра-
ла нашу молодую Потапову. 6:0, 6:1 - 
посмотрите, приехала первая ракетка 
мира. Но ее второй матч пришелся на 
пятый день акклиматизации. Это са-
мое тяжелое не только для теннисиста, 
но и для любого человека. И, видимо, 
она недооценила соперницу, хотя Ка-
саткина все же игрок тop-30. Она мо-
лодая и перспективная, терять ей не-
чего. И она не только выравняла игру 
после 1:3, но и взяла сет на тай-брей-
ке. И Возняцки в игру никак не могла 
вернуться. К чести Касаткиной, она 
ее не отпустила. И для всех это было 
большой радостью.

Остальные-то наши девушки все 
проиграли! Я все время повторяю: «К 
St. Petersburg Ladies Trophy нужно го-
товиться особо. Это же патриотизм 
спорта России». И когда озадачены 
этим будут все, тогда у нас и игроки 
будут, и тренеры, и федерация вклю-
чится. Тогда у нас дело пойдет. Меня 
вот еще очень возмущали коммента-
торы «Евроспорта». За две недели От-
крытого чемпионата Австралии пра-
ктически ни слова не сказали о том, 
что из Мельбурна ведущие игроки ми-
ра едут в Санкт-Петербург!

Посмотрите, какой состав - никогда 
такого не было! Хочу выразить боль-
шую благодарность правительству 
Санкт-Петербурга. Именно благода-
ря ему мы можем уже три года прово-
дить такие турниры, которые являют-
ся уникальными. Те, кто попадает на 
наши турниры, обязательно возвра-
щаются снова.

Народ идет к нам на турнир и хочет 
зрелищ. А где наши игроки? Касатки-
на сет хорошо сыграла, а потом Мла-
денович ее просто разложила, причем 
с очень хорошим счетом. И кто будет 
отвечать за все? Касаткина очень та-
лантливая, но вопрос в том, какая ко-
манда и как с ней работает. Ее игра не 

доставляет мне, как профессиональ-
ному тренеру, никакого удовольствия.

Любой проигрыш - это расстройст-
во. Получается, недосмотрели мы ка-
кой-то спектакль. Не смогла она по-
ставить точку, которую все ждали. 
Безусловно, жаль, что финал прошел 
без российского игрока.

- Вашему турниру удалось собрать 
действительно очень сильный состав, 
даже несмотря на то, что он стоит в 
календаре сразу после Открытого чем-
пионата Австралии.

- У нас был глава WTA Стив Сай-
мон и сказал: «Я вообще не понимаю, 
как все эти игроки согласились к вам 
приехать!» Да, Халеп отказалась от 
участия, но это дело случая: она ведь 
после финала в Мельбурне даже по-
пала в больницу с обезвоживанием, 
и предъявлять ей какие-то претен-
зии тоже неправильно. Квитова вот 
не должна была играть, а попросила 
wild card. Они несколько дней что-то 
с директором турнира Наталией Алек-
сандровной Камельзон обсуждали, о 
чем-то договаривались. Она приеха-
ла и выиграла.

Когда ты получаешь wild card и 
завоевываешь титул - это очень ред-

кое явление. Поэтому я поздравляю 
не только победителей турнира, но и 
организаторов, которые сумели это 
прочитать.

ЭТУ ЗВОНАРЕВУ  
НЕ ТАК-ТО ЛЕГКО БУДЕТ ПОБЕДИТЬ

- Как вы оцените финальный матч?
- Финалы бывают разные. Вспомни-

те, какой была решающая игра «Кубка 
Кремля» - Касаткина не смогла оказать 
сопротивления Гергес. И то же самое 
произошло с Младенович. Но Квито-
ва есть Квитова. Уровень ее игры, без-
условно, выше. Она день ото дня наби-
рала в форму и в финале играла просто 
потрясающе. Мяч летел, как у мужчин. 
Я не говорю уже о ее чистой технике. 
Вообще она показывает ультрасовре-
менный теннис, и ее игра - это укра-
шение всего турнира. Это не только ее 
заслуга, но и ее тренеров и ее страны.

- Зато в парном разряде Вера Зво-
нарева стала первой российской чем-
пионкой St. Petersburg Ladies Trophy.

- Веру я знаю с детства. Это уни-
кальная спортсменка с непростой судь-
бой. Она родила ребенка, поэтому на 

какое-то время вышла из игры. Сейчас 
она только восстанавливает форму, и 
у нее не всегда получаются одиночные 
матчи. Но она пробует все, что мож-
но, в том числе и играть в паре. С Ба-
чински они составили хороший дуэт. 
У них все хорошо получается. Звона-
рева - опытная, против нее всем слож-
но. Одиночку ей пока трудно играть, а 
в паре, где надо держать только поло-
вину корта, все получается. Поэтому 
она и показала на этом турнире очень 
хороший результат. Думаю, если Ве-
ра продолжит работать, она свое слово 
еще обязательно скажет. Эту Звонаре-
ву не так-то легко будет победить. Ког-
да приходят опыт и понимание игры, 
это открывает широкие возможности.

- Глава WTA, посетивший Петербург 
и впечатленный организацией, не пред-
лагал турниру более выгодное место в 
календаре?

- О сроках был большой разговор. 
Мы первые его завели. Конечно, нем-
ного сдвинуть турнир было бы здоро-
во. Но мы договорились о том, что еще 
многое будем обсуждать с руководст-
вом WTA. У Наталии Александровны 
есть какая-то идея. Хотим вместе с WTA 

придумать что-то такое, что будет ин-
тересно не только Питеру, но и спо-
собствует развитию тенниса в России.

ПРОВЕСТИ МОЛОДЕЖНЫЙ ТУРНИР - 
ЭТО ИНТЕРЕСНО

- Раз руководству WTA нравится в 
Санкт-Петербурге, не предлагали они 
вам забрать у Китая хотя бы «малый» 
итоговый турнир?

- Идет и такой разговор. Но дело в 
том, что, когда есть что-то большое, 
на малое уже не хочется тратить си-
лы. Я, если честно, не сторонник то-
го, чтобы проводить второй по значи-
мости турнир.

- Было бы вам интересно попытать-
ся организовать турнир для молодых 
игроков вроде NextGen ATP Finals в 
Милане?

- Вот молодежный - это интерес-
но. Если у ребят есть такой, то как раз 
можно было организовать и для деву-
шек. Но этот вопрос надо тщательно 
прорабатывать, искать сроки. И са-
мое главное, чтобы игроки хотели на 
такие соревнования приезжать. Тур-
нир должен давать рейтинговые очки. 
Об этом надо договариваться с WTA.

- Можете назвать 18-летнюю Еле-
ну Рыбакину открытием этого турнира?

- Мы-то давно ее знаем. Теперь 
ее открыл для себя и Петербург. Она 
очень хорошая девочка. Думаю, что ее 
ждет большое будущее. Елена очень 
общительная и симпатичная. Это име-
ет большое значение.

Мария НИКУЛАШКИНА

БИАТЛОН

Рикко ГРОСС:  
«ЦЕРЕМОНИЯ ОТКРЫТИЯ? НЕТ, ХОЛОДНО! 

ЗДОРОВЬЕ ГОРАЗДО ВАЖНЕЕ!»

Дмитрий ЗЕЛЕНОВ, Дмитрий 
СИМОНОВ из Пхенчхана

НУЖНО ИСПОЛНЯТЬ  
ПРАВИЛА МОК

- На улице сейчас холод 
собачий. Что же делать?

- Ну а что делать? Как мне 
сообщили, здесь такие условия 
всегда. Нас проинформирова-
ли, что это в целом нормальная 
температура для Пхенчхана в 
такое время.

- Как себя ощущают биатло-
нисты, которые все-таки при-
ехали в Корею, учитывая всю 
ситуацию с недопуском мно-
гих атлетов, отсутствием флага 
и так далее?

- Считаю, сейчас нельзя за-
бивать себе этим голову. Есть 
правила, принятые МОК. Нуж-
но их исполнять. Мы стараем-
ся концентрироваться исклю-
чительно на спорте.

- Ваше личное мнение: есть 
надежда, что Антон Шипулин 
все-таки примет участие в 
Олимпиаде-2018?

- Вообще не хочу высказы-
ваться на эту тему. МОК уста-
новил правила и принял реше-
ние не пригласить отдельных 
спортсменов на Игры. Так или 
иначе, мы должны это принять.

- Есть ли понимание, когда 
поступит самое последнее 
решение по Шипулину?

- Не слышал никаких офи-
циальных заявлений по данно-
му поводу. Это зависит от МОК.

- Вы на связи с теми, кто ока-
зался отстранен? Вы знаете, что 
они сейчас чувствуют?

- Да, я это знаю (смеется). 
Но не собираюсь об этом рас-
сказывать.

- Что вы говорите им, чтобы 
поддержать и как-то мотиви-
ровать?

- Говорю, что надо планомер-
но готовиться к заключитель-
ным этапам Кубка мира, ког-
да мы уже точно соберемся все 
вместе.

ЕСТЬ ШАНС ДОСТОЙНО 
ВЫСТУПИТЬ  

В СМЕШАННОЙ ЭСТАФЕТЕ
- Каковы вообще перспекти-

вы у такой сборной России по 
биатлону на Играх: всего четыре 
спортсмена, усеченный состав, 
без участия в мужской и жен-
ской эстафетах…

- В моем распоряжении два 
атлета, которые показывали ре-
зультаты уровня топ-15 на Куб-
ке мира. Мы очень оптимистич-
ны в отношении их. Плюс есть 
две девушки. Как минимум ре-
альный шанс достойно высту-
пить в смешанной эстафете.

- Ваши спортсмены уже 
проходили допинг-контроль в 
Корее? (После затянувшейся 
паузы.) Допинг-контроль был?

- Да, я знаю, что такое до-
пинг-контроль. Не знаю. Не 
знаю.

- Почему я спрашиваю. 
Сегодня тренировка женской 
сборной России по хоккею была 
сорвана - у 14 спортсменок 
брали допинг-пробы.

- Конечно, все в порядке.
- Вы собираетесь принять 

участие в церемонии открытия?
- Нет. Точно нет.
- А ваши спортсмены?
- Точно нет. Ваш первый во-

прос - он же был про всю коман-
ду?

- А почему так?
- Очень холодно, ха-ха. Здо-

ровье гораздо важнее, чем учас-
тие в церемонии открытия.

БИАТЛОН НА ОЛИМПИАДЕ-2018
10 февраля

15.15* Женщины. Спринт
11 февраля

15.15 Мужчины. Спринт
12 февраля

14.10 Женщины. Гонка преследования
16.00 Мужчины. Гонка преследования

14 февраля
15.05 Женщины. Индивидуальная гонка

15 февраля
15.00 Мужчины. Индивидуальная гонка

17 февраля
15.15 Женщины. Масс-старт

18 февраля
15.15 Мужчины. Масс-старт

20 февраля
15.15 Смешанная эстафета

22 февраля
15.15 Женщины. Эстафета

23 февраля
15.15 Мужчины. Эстафета

* Время московское.

Воскресенье. Санкт-Петербург. Петра КВИТОВА празднует победу на St.Petersburg Ladies Trophy.

Вчера. Пхенчхан. Главный 
тренер сборной России 
по биатлону Рикко ГРОСС 
(слева) и спецкор «СЭ» 
Дмитрий СИМОНОВ.

Член совета директоров 
турнира St.Petersburg  
Ladies Trophy,  
заслуженный тренер России  
Владимир КАМЕЛЬЗОН.
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ОЛИМПИЗМ
КАНАДСКИЕ АТЛЕТЫ  
НА ОЛИМПИАДЕ-2018  

БУДУТ ПЕТЬ  
ГЕНДЕРНО НЕЙТРАЛЬНЫЙ 

ГИМН
ПХЕНЧХАН (Корея). Канадские 

спортсмены на Олимпиаде-2018 
будут петь видоизмененный ва-
риант гимна. Версия гимна на ан-
глийском языке ранее содержала 
слова «Патриотизм - удел твоих 
сыновей», но в 2016 году парла-
мент страны одобрил изменение 
слов на «Патриотизм - наш удел». 
Изначально предложение по из-
менению гимна было выдвинуто в 
2010 году, но тогда было отклоне-
но. (Inside the Games)

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА
ШУБЕНКОВ НАГРАЖДЕН 

МЕДАЛЬЮ ОРДЕНА  
«ЗА ЗАСЛУГИ  

ПЕРЕД ОТЕЧЕСТВОМ»  
II СТЕПЕНИ

МОСКВА. Президент России 
Владимир Путин наградил легко-
атлета Сергея Шубенкова медалью 
ордена «За заслуги перед Отечест-
вом» II степени. Спортсмен награ-
жден «за заслуги в развитии физи-
ческой культуры и спорта, много-
летнюю добросовестную работу». 
Также награду получил и тренер 
Шубенкова Сергей Клевцов.

Шубенков - единственный в оте-
чественной истории чемпион мира 
в беге на 110 м с барьерами. Титул 
он завоевал на ЧМ-2015. Также в 
его активе серебряная и бронзо-
вая медали чемпионатов мира и 
два золота чемпионата Европы. 
(pravo.gov.ru)

ЛОНДОН. 14 - 15 июля в Лон-
доне пройдет новый турнир - Кубок 
мира. В соревновании примут учас-
тие спортсмены из восьми стран: 
Великобритании, США, Польши, 
Китая, Германии, Франции, Ямай-
ки и ЮАР. В прошлом году в столи-
це Великобритании состоялся чем-
пионат мира, и организаторы Кубка 
мира хотят использовать получен-
ный опыт для создания турнира в 
новом формате. В каждой дисци-
плине свою страну могут представ-
лять два атлета (мужчина и женщи-
на). Призовой фонд соревнования 
составит 1,42 миллиона фунтов. 
(The Guardian)

БАСКЕТБОЛ
ВЛАДЕЛЕЦ «ПАНАТИНАИКОСА» 
В ТЕЧЕНИЕ ГОДА НЕ СМОЖЕТ 
ПОСЕЩАТЬ МАТЧИ ЕВРОЛИГИ

АФИНЫ (Греция). Владелец 
«Панатинаикоса» Димитрис Янна-
копулос не сможет посещать матчи 
под эгидой Евролиги. Запрет будет 
действовать в течение ближайше-
го года. Такое решение было при-
нято из-за недавних публичных за-
явлений грека. Отмечается, что он 
нарушил дисциплинарный кодекс 
Евролиги. (euroleague.net)

Чемпионат России. Жен-
щины. Инвента - Енисей - 70:67 

(18:14, 24:13, 12:15, 16:25). Спар-
так Нг - Спарта&К - 63:88 (7:21, 
21:20, 19:25, 16:22). Динамо Н - 
Динамо М - 64:73 (15:18, 17:17, 
17:17, 15:21).

ВОЛЕЙБОЛ
Чемпионат России. Мужчи-

ны. 22-й тур. Газпром-Югра - Ло-
комотив Н - 1:3 (23:25, 23:25, 25:21, 
27:29).

Положение команд. 1. Зенит-
Казань - 60 очков. 2. Белогорье - 53. 
3. Факел - 46. 4. Динамо М - 42. 5. 
Зенит СПб - 41. 6. Локомотив Н - 
41. 7. Урал - 35. 8. Кузбасс - 34. 9. 
НОВА - 29. 10. Газпром-Югра - 25. 
11. Динамо-ЛО - 19. 12. Енисей - 
17. 13. Ярославич - 16. 14. Югра-
Самотлор - 4.

ТЕННИС
НАДАЛЬ ВЕРНЕТСЯ НА КОРТ  

В КОНЦЕ ФЕВРАЛЯ
МАДРИД (Испания). Испанец 

Рафаэль Надаль должен вернуться 
на корт на турнире ATP в Акапуль-
ко, который начнется 26 февраля. 
Теннисист сообщил, что успешно 
восстанавливается после получен-
ной на Australian Open травмы ле-
вой ноги. Это повреждение заста-
вило его сняться с четвертьфина-
ла Australian Open против хорвата 
Марина Чилича при счете 6:3, 3:6, 
7:6 (7:5), 2:6, 0:2. В данный момент 
испанский теннисист находится в 
Мадриде. (АР)

БУХАРЕСТ (Румыния). Вто-
рая ракетка мира Симона Халеп 
не примет участия в матче Миро-
вой группы II Кубка федерации Ру-
мыния - Канада. Халеп приедет в 
город Клуж-Напока и будет под-
держивать своих соотечествен-
ниц с трибуны, но на корт не вый-
дет. Вместо нее в состав включе-
на 76-я ракетка мира Ана Богдан. 
Напомним, что Халеп не играла с 
финала Australian Open против дат-
чанки Каролины Возняцки (6:7, 6:3, 
4:6). После матча теннисистка по-
пала в больницу из-за обезвожива-
ния. На прошлой неделе румынка 
снялась с турнира в Санкт-Петер-
бурге. (Agerpres)

СОФИЯ (Болгария). Турнир 
АТР Diema Xtra Sofia Open. Призо-
вой фонд 561 345 евро. Хард, за-
крытые корты. Первый круг. Лацко 
(Словакия) - ДОНСКОЙ, 8 - 6:4, 6:4.

ФОРМУЛА-1

ГРИД-ГЕРЛЗ ЗАМЕНЯТ  
НА ГРИД-КИДЗ

МОНТЕ-КАРЛО. Владельцы 
«Формулы-1» приняли решение 
заменить грид-герлз на грид-кидз. 
Нововведение вступит в силу на-
чиная с сезона-2018. Согласно 
планам боссов «Королевских го-
нок» такое нововведение сделает 
церемонию перед началом гонок 
«более настоящей и интересной 
для болельщиков, особенно мо-
лодых». Роль грид-кидз станут вы-
полнять участники соревнований 
по картингу и гонщики из млад-
ших серий, выбранные националь-
ными федерациями по автоспор-
ту. (BBC)

ОЛИМПИЗМ

РОССИЯ НЕ ЦЕРЕМОНИТСЯ?
Наши ведущие сборные и главные звезды 

могут пропустить церемонию открытия 
Олимпиады, которая состоится 9 февраля

Олег ШАМОНАЕВ

Глава российской делегации 
на Играх-2018 и первый ви-
це-президент ОКР Стани-

слав Поздняков заявил вчера, 
что в колонне «олимпийских ат-
летов из России» на стадионе в 
Пхенчхане пройдут 70-75 чело-
век. Это примерно пятая часть 
наших спортсменов, трене-
ров, врачей и вспомогательно-
го персонала. Причем, по дан-
ным «СЭ», на открытии не будет 
значительного количества на-
ших сборных - мужской команды 
по хоккею, биатлонистов, фи-
гуристов, лыжников, саночни-
ков, керлингистов и представи-
телей шорт-трека. Это практи-
чески все наши претенденты на 
медали. У всех них есть уважи-
тельная причина - либо поздний 
приезд на Игры, либо соревно-
вания на следующий день после 
церемонии.

Неявка на праздник не явля-
ется спланированной акцией, хо-
тя понятно, что особой радости 
от прогулки под знаменем МОК 
вместо флага России большин-
ство членов нашей делегации 
не испытывают. Особенно ког-
да есть риск быть освистанными 
с трибун антидопинговыми акти-
вистами. Станислав Поздняков 
особо подчеркнул, что ни о каком 
бойкоте церемонии открытия со 
стороны наших спортсменов речь 
не идет. Российские официаль-
ные лица вообще тщательно из-
бегают слова «бойкот», которое 
очень негативно воспринимает-
ся в МОК. По данным первого ви-
це-президента ОКР, в церемонии 
открытия собираются участвовать 
женская сборная по хоккею, сно-
убордисты, конькобежцы, горно-
лыжники, прыгуны с трамплина, 

представители фристайла, боб-
слея и скелетона.

Спортсмены и тренеры, отка-
завшиеся от похода на стадион по 
уважительным причинам, не на-
рушают никаких правил. Жестко-
го регламента церемонии откры-
тия Игр не существует, и насильно 
на стадион никто никого не тащит. 
Этой возможностью охотно поль-
зуются многие спортсмены, не 
желающие подвергать себя риску 
заболеть или сильно устать перед 
важнейшими стартами. Открытие 
любой Олимпиады для участни-
ков парада - это минимум четы-
ре потраченных часа, большин-
ство из которых займут дорога и 
ожидание выхода на дорожку ста-
диона. И все это ради нескольких 
секунд всемирной славы. В Пхен-
чхане, где сейчас стоит очень хо-
лодная погода, ожидание на све-
жем воздухе станет двойным ис-
пытанием для организма.

Да, иногда проход некоторых 
сборных по стадиону превраща-
ется в настоящий перфоманс - с 
национальными костюмами или 
с запоминающимися поступка-
ми, как, например, было на от-
крытии Паралимпиады-2016 в 
Рио, где тренер из Белоруссии 
развернул флаг дисквалифици-
рованной сборной России. Но 
так происходит далеко не всегда 
- даже в лучшие годы на церемо-
нию открытия стремились не все. 
Спортсменов, которые выступа-
ют в первые дни Игр, на стади-
он обычно не пускают тренеры, 
а для массовки всеми ведущими 
сборными активно используется 
обслуживающий персонал и вра-
чи. Не станут исключением и ны-
нешние Игры, хотя в этот раз ко 
всем прочим резонам примеши-
вается стойкое ощущение, что мы 
будем чужими на предстоящем 9 
февраля празднике.

КТО ИЗ РОССИЯН ПРИМЕТ 
УЧАСТИЕ В ЦЕРЕМОНИИ ОТКРЫТИЯ 

ОЛИМПИАДЫ-2018*
ИДУТ

Бобслей, двоеборье, горные лыжи, коньки, прыжки с трампли-
на, скелетон, сноуборд, фристайл, хоккей (женщины)

НЕ ИДУТ
Биатлон, керлинг, лыжи, сани, фигурное катание, хоккей (муж-

чины), шорт-трек
* По информации «СЭ»

Старший тренер мужской сборной России по биатлону во время морозной вечерней тренировки в Пхенчхане дал эксклюзивное 
интервью «СЭ». Специалист из Германии, в отличие от спортсменов, сразу же согласился пообщаться (на родном немецком), 

но заметно напрягался, когда речь заходила про допинговые дела и решения МОК.
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ОЛИМПИЗМ ПХЕНЧХАН-2018. До старта - 3 дня

ОКНО В ПХЕНЧХАН И ПОРТАЛ В БУДУЩЕЕ

В  декабре Олимпийским 
комитетом России (ОКР) 
был запущен интернет-

ресурс Тeamrussia.pro, кото-
рый соединил в себе проект 
«Команда России» и телеканал 
ОКР ТВ (ROCTV.RU). Портал на-
полнен нестандартным контен-
том о самых разных спортсме-
нах нашей страны, но в первую 
очередь - об олимпийцах. Пра-
ктически каждый болельщик 
сможет почерпнуть что-то ин-
тересное для себя.

 Для любителей традици-
онного текстового приема ин-
формации найдется множест-
во новостей, интервью, но самое 
главное - специальный олим-
пийский журнал с россыпью 
различных рубрик.

 Следуя в ногу со временем, 
сайт регулярно заполняется 
видеоконтентом. Основная его 
часть содержится в разделе ОКР 
ТВ. Посетители портала могут 
выбрать интересующий их вид 
спорта и смотреть ролики, свя-
занные только с ним. Глобаль-
но все видеоматериалы раз-
делены по нескольким темам. 
«Герои нашего времени», «Звезд-
ный челлендж», «Правильный 
спорт», «Лидеры», «Дорога в Ко-
рею» и многое другое. Основ-
ной упор сейчас, естественно, 
на все, что связано с предстоя-
щими Олимпийскими играми.

БОЛЬШИЕ  
ОЛИМПИЙСКИЕ ПЛАНЫ

Несмотря на молодость 
Teamrussia.pro, динамика по 
посещаемости стремительно 
растет. И это еще с учетом того, 
что пока не запущены реклам-
ные кампании. Впереди Игры в 

Пхенчхане, и к ним портал гото-
вился основательно.

У ОКР, кстати, был пробный 
опыт, когда во время Олимпий-
ских игр в Рио-де-Жанейро был 
реализован специальный ин-
формационный проект, кото-
рый наполнялся новостями, фо-
тографиями и видеоконтентом. 
Для ОКР это стало своего рода 
прорывом. Ведь до этого интер-
нет-сайт Олимпийского коми-
тета  был прежде всего офици-
альным источником, без позна-
вательного, развлекательного и 
другого контента, востребован-
ного в Сети обычными болель-
щиками.  А вот во время Игр-
2016 посещаемость выросла в 
несколько раз.

 Сейчас на Тeamrussia.pro 
будет запущена специальная 
олимпийская страница Игр в 
Пхенчхане, произойдет это 7 
февраля. Планируется, что там 
будет много любопытного для 
самого разного среза людей. 
Ведь Игры привлекают к себе 
внимание огромной аудитории - 
кому-то нужны профессиональ-
ные детали, а многие даже не 
знают российских спортсменов 
в лицо, не говоря уже о каких-то 
биографических фактах о них. 
Портал постарается учесть са-
мые разные интересы.

Специальная творческая 
группа в рамках этого проекта 
будет работать в Пхенчхане как 
над тематическим, эксклюзив-
ным, так и оперативным, акту-
альным контентом. Последние 
события, связанные с выступле-
нием нашей команды под олим-
пийским флагом и недопуском 
многих лидеров на Игры, в за-
метной степени нивелировали 
ощущение праздника от этих 

Игр, однако идейные вдохнови-
тели  портала тем не менее  по-
стараются создать атмосферу 
полноценной, позитивной под-
держки российских спортсме-
нов. Тeamrussia.pro ставит пе-
ред собой задачу быть своео-
бразным связующим звеном 
между обеими сторонами - и те-
ми, кто выступает, и теми, кто 
за них болеет.

УНИКАЛЬНЫЙ ПОДХОД
Очевидно, что почти все 

средства массовой информации 
в феврале будут сосредоточе-
ны на освещении Олимпийских 
игр. Тeamrussia.pro намерен со-
ставить здесь конкуренцию и не 
затеряться в общей среде, что в 
принципе является задачей не 
из легких. Тем не менее у ОКР, 
как и во время любых Олимпий-
ских игр, остается сейчас воз-
можность получения первичной 
информации вокруг спортсме-
нов, а также о том, что проис-
ходит, например, в штабе на-
шей команды.

Плюс на этот раз большой 
упор сделан на качественный 
и своевременный фотоконтент 
с места события, для чего подо-
брана  мощная фотобригада. 
До игр также велась большая 
работа. Для одной из рубрик, 
например, в течение полугода 
снимали кандидатов в Олим-
пийскую команду.  Вдобавок 
к этому заключены договоры 
с некоторыми официальными 
источниками, и из них тоже 
будет черпаться информация, 
включая фото. Так что кадры 
будут на любой вкус, некото-
рые мастера специально наце-
лены именно на нестандарт-
ные работы.

Много разноплановых 
видеороликов с олимпийцами 
также подготовлено в послед-
ние месяцы - есть тут и развле-
кательные, и биографические 
материалы.  При этом много ин-
тересного уже выходило и есть в 
разделе ОКР ТВ.

«ЗАДАЧИ СОРЕВНОВАТЬСЯ 
С АГЕНТСТВАМИ И КРУПНЫМИ 

ИЗДАНИЯМИ НЕТ»
Для Teamrussia.pro предсто-

ящая Олимпиада будет очень 
показательным рубежом. Мно-
гое будет зависеть от того, ка-
кую аудиторию удастся при-
влечь. По итогам Игр в Рио, на-
пример, 90 процентов из тех, 
кто заходил на ресурсы ОКР в 
период Игр, так и продолжали 
посещать их после окончания 
Олимпиады. Если показатели 
будут хорошими и после Пхен-
чхана -  активная работа над 
созданием постоянного и ин-
тересного контента станет еще 
масштабнее.

Предпосылки к этому есть. 
Ведь ОКР постарается саккуму-
лировать разбросанную по ин-
тернет-пространству аудито-
рию болельщиков на одном ре-
сурсе. Понятно, что с любимых 
источников информации лю-
ди вряд ли уйдут, но когда в од-
ном портале будет собрана са-
мая разнообразная продукция, 
то это может стать хорошим по-
водом для регулярного посеще-
ния его. Причем интерес этот 
будет не только у болельщиков, 
но и, к примеру, у спортивных 
федераций, равно как и у самих 
спортсменов, у каждого из ко-
торых уже сейчас есть своя от-
дельная страничка на портале.

- Мы рассчитываем, что пор-
тал свою миссию выполнит и 
станет для спортивного сооб-
щества уникальным по своей 
разноплановости и наполнению 
ресурсом, - поделился пресс-се-
кретарь ОКР Константин Вы-
борнов. - Задачи соревновать-
ся с агентствами и крупными 

изданиями сейчас нет, в первую 
очередь необходимо стать аг-
регатором интересного и попу-
лярного спортивного контента, 
формировать его самим, вовле-
кая в постоянное присутствие 
на ресурсе как можно больше 
пользователей. Нужно произ-
водить полезную, привлекаю-
щую внимание и оперативную 
продукцию и как можно боль-
ше персонализированной ин-
формации. Пока идет процесс 
формирования нашей ключе-
вой аудитории.

 «БЫСТРЫЕ СВИДАНИЯ» 
ПАСЕКИ

 Не секрет, что после Игр про 
спортсменов, за которых все 
отчаянно и искренне болеют, 
даже не разбираясь в деталях 
того или иного вида спорта и в 
большинстве случаев мало что 
зная про того, за кого, собст-
венно говоря, болеют, обычные 
зрители  начинают быстро за-
бывать. И стратегическая зада-

ча Teamrussia.pro в том, чтобы 
страна своих героев-олимпий-
цев не теряла из виду, внима-
ние к ним не ослабевало, а лю-
ди знали и понимали, что меж-
ду Играми происходит масса 
интересных событий и меро-
приятий, достойных внимания 
уже хотя бы потому, что в них 
участвуют настоящие чемпи-
оны.

Для этого в том числе разви-
ваются на Teamrussia.pro и со-
цсети. Наиболее активная и жи-
вая аудитория сейчас в твит-
тер-аккаунте, но быстрыми 
темпами подтягиваются поль-
зователи «Вконтакте» и «Одно-
классников».

В самое ближайшее время 
на регулярной основе начнут-
ся  разнообразные  конкурсы и 
розыгрыши призов для болель-
щиков. Также в планах сделать 
виртуальный магазин, в кото-
ром можно будет приобрести 
помимо сувенирной и прочей 
продукции официальную эки-

пировку. Спортсмены для ши-
рокого общения уже привлека-
ются. Например, в формате он-
лайн конференций, когда любой 
пользователь может по ходу ви-
деотрансляции задать свой во-
прос. А автор лучшего вопроса, 
по мнению спортсмена, тради-
ционно получает специальный 
приз с его автографом.

Многим уже полюбился про-
ект «Звездный челлендж». Бо-
лельщики выбирают для кон-
кретного олимпийца род де-
ятельности, вид спорта или 
профессию, в котором он себя 
должен попробовать. Совсем 
недавно двукратная олимпий-
ская чемпионка по фехтованию 
Яна Егорян переквалифициро-
валась в хоккеистку. Гимнастка 
Мария Пасека ходила на «быст-
рые свидания». А золотая меда-
листка Лондона-2012 в борьбе 
Наталья Воробьева целый день 
в Петербурге отработала со-
трудником ГИБДД.

Алексей РЫБАЛКО

Президент ОКР Александр ЖУКОВ.

26 декабря 2017 года. Москва. Презентация нового интернет-сайта проектов «Команда России» и ОКР ТВ.

Олимпийский комитет России развивает новую интернет-платформу для болельщиков

Н
ат

ал
ья

 П
АХ

АЛ
ЕН

КО
 О

КР

Н
ат

ал
ья

 П
А

Х
А

Л
Е

Н
К

О
 О

К
Р

ОЧЕНЬ СЕВЕРНАЯ КОРЕЯ
Репортаж спецкоров «СЭ» из Пхенчхана с жутковатыми 

подробностями жизни в олимпийской столице
Дмитрий ЗЕЛЕНОВ,  
Дмитрий СИМОНОВ 

из Пхенчхана

1
ПРОМЕРЗЛИ ДО КОСТЕЙ
В Пхенчхане адски холодно. 

На приборах минус четырнад-
цать, но ощущаются как пол-
новесные двадцать. Ветрище и 
суперпрозрачный воздух доби-
вают окончательно. Телефоны 
разряжаются с космической 
скоростью, щеки немеют, ру-
ки без теплых варежек не слу-
шаются. И это не нытье, мы из 
России и знаем, что такое хо-
лодно - один из нас и в прорубь, 
случалось, нырял. Тут морозы - 
чужие, колючие.

После вечерней тренировки 
биатлонистов, когда вдарило 
еще сильнее, Матвей Елисеев 
с трудом сказал: «Очень холод-
но» - это был ответ на просьбу 
об интервью. Семенили к те-
плым раздевалкам норвежцы 
и шведы, остервенело хлопали 
себя по бокам братья белорусы.

Кто бы мог подумать, что 
Корея окажется настолько се-
верной!

Говорили, Пхенчхан станет 
самой холодной зимней Олим-
пиадой в истории, но воздуш-
ные потоки внезапно измени-
ли направление - в ближайшие 
дни ожидается потепление. И 
на церемонии открытия, воз-
можно, будет терпимо. Впро-
чем, из российских спортсме-
нов на нее все равно почти ни-
кто не пойдет.

2
ГОЛЫЕ ДЯДИ

Инсталляции с биенна-
ле Пхенчхана, размещенные 
возле главного пресс-центра 
Олимпиады, сразу приковыва-
ют взгляд. Популярный корей-
ский арт-дизайнер, чье имя вы 
все равно не запомните, приду-
мал три статуи под названием 
«Люди-пули». Но только самые 
прогрессивные оценили эсте-
тику произведения.

Наверное, при большом же-
лании «Людьми-пулями» мож-
но восхищаться и сравнивать 
с творениями античных вре-
мен. Но на наш взгляд, это про-
сто три голых Дарта Вейдера с 
высокой детализацией выдаю-
щейся наготы. Почти фотогра-

фической детализацией. Это 
несколько не вяжется с сутью 
и ценностями Олимпиад и в об-
щем-то пресс-центра.

Впрочем, с заветами Пьера 
де Кубертена давно ничто уже 
не вяжется.

Разобраться, откуда что взя-
лось, в твиттере помогла кол-
лега, знакомая с обычаями 
Кореи. По ее словам, тут есть 
своего рода «культ мужского 
полового органа». Многие те-
мы, которые у других народов 
- табу, здесь являются обыден-
ностью. Как доказательство - 
сразу несколько парков и му-
зеев соответствующего содер-
жания.

А уже уходя из пресс-цент-
ра, мы увидели еще одну скуль-
птуру modern art - орла с огром-
ной ракетой между лапами. Но 
автор недоработал. По логике 
этой Олимпиады, орел должен 
был быть двуглавым.

3
ПОМОЖЕМ ДО СМЕРТИ

Какие же они все-таки слав-
ные - корейские волонтеры! По-
мочь здесь хочет каждый - и не 
один, а с десятком друзей. Да-

же если ответ на вопрос неиз-
вестен, вам никогда не скажут 
«нет» или «не знаю». В крайнем 
случае передадут по цепочке 
следующему волонтеру. Но эф-
фект это дает не всегда.

Накануне вечером, когда из 
Сеула мы приехали на вокзал 
Каннына, нас обступила толпа 
помощников, и путь в 500 мет-
ров, который мы с помощью 
навигатора собирались прео-
долеть пешком, превратился в 
важное путешествие на авто-
мобиле с водителем. Отказать 
было невозможно, несмотря на 
то что пешком было быстрее.

На следующий день готов-
ность местных помочь уже ста-
ла досаждать. Днем мы зачем-
то спросили у волонтеров, где 
находится ближайший обмен-
ный пункт. Нас опять посадили 
в машину и повезли куда-то да-
леко, а потом - в другое место. 
Нужного банка не нашли, а по-
ка мотались, опоздали на по-
езд в горный кластер. На прось-
бы вернуться на вокзал ребята 
молчали - знание английского 
в стрессовых ситуациях у во-
лонтеров пропадает. Часа пол-
тора спустя десять человек как 
ни в чем не бывало желали нам 
счастливого пути на платфор-

ме. Когда закрылись двери, мы 
вздохнули с облегчением.

5
ЧЕТЫРЕ

В дни перед Олимпиадой 
мы временно поселились не 
в медиадеревне, а на берегу в 
странном мотеле, где каждому 
посетителю (или посетитель-
нице) выдают зубную щетку, 
зубную пасту, три геля, смаз-
ку, клубничный презерватив, 
лак и резинку для волос.

Но догадки, что это за мо-
тель, отошли на второй план по-
сле другого важного наблюде-
ния. Нас разместили на сосед-
них этажах, пятом и третьем. 
Да, с пятого можно сразу спу-
ститься на третий, а с третьего 
подняться на пятый. Четвертых 
этажей в Корее, как правило, 
формально нет (их не закры-
вают, как 13-е этажи кое-где в 
Америке, а просто называют 

четвертые пятыми). Здесь, как 
и в Китае с Японией, существу-
ет тетрафобия - боязнь числа 
«4». Изначально это связано с 
тем, что в китайском языке сло-
ва «четыре» и «смерть» пишутся 
по-разному, но звучат одина-
ково. А в Китае, где тетрафобов 
больше обычного, этого злове-
щего числа стараются избегать 
даже в автомобильных номерах.

Но это, как говорится, еще 
что.

Когда Дмитрий Симонов 
(текст мы пишем вместе, и 
здесь переходим на третьи ли-
ца, чтобы распределение ро-
лей стало понятнее читателям) 
зашел утром в номер к Дмит-
рию Зеленову, то вначале поду-
мал, что ошибся - постучал в 
номер 304 вместо 305-го. Но 
ошибиться было трудно: номер 
Симонова - 505-й, и находит-
ся точно над номером Зелено-
ва и полностью повторяет его 
архитектурно. И мы оба точ-
но помнили, конечно же, в но-

мерах с какими номерами мы 
живем. Но номера номеров на-
чали меняться таинственным 
образом. Причем даже прямо 
во время написания текста. Те-
перь уже Зеленов вечером за-
шел к Симонову, чтобы обсу-
дить репортаж, - и обнаружил 
пропажу вывески с двери. Пока 
что номер остался, что называ-
ется, без номера, - но у нас нет 
сомнений, что завтра на месте 
505 появится 504.

Что происходит с нами? За-
чем? Не зловещий ли это знак?

Короче, теперь мы на вся-
кий случай не включаем теле-
визоры, чтобы из них вдруг не 
вылезла девочка.

6
ЛАПША ЗАМЕДЛЕННОГО 

ДЕЙСТВИЯ
Столовая пресс-центра - 

вечный повод для недовольст-
ва журналистов. В Ванкувере 

пять долларов стоил банан, в 
Сочи неадекватно много про-
сили за напитки. Корейцы ре-
шили покончить с разговора-
ми и сделали питание бесплат-
ным! Правда, не все, а только 
традиционную быстрораство-
римую лапшу. Здесь ее три ви-
да - острая, очень острая и не-
возможно острая. Мы испробо-
вали на себе средний вариант 
- вроде есть можно! Но, навер-
ное, не две недели подряд.

7
ВОССТАНИЕ МАШИН

Роботы во многих вещах за-
менили человека. Особенно в 
Корее. По коридорам пресс-
центра ездит говорящий робот-
пылесос, который почему-то не 
обращает внимания на людей. 
Если ты стоишь рядом в оче-
реди за кофе, он может бесце-
ремонно атаковать твою ногу.

Что же будет через пять лет?

8
ПУСТОЙ ФЛАГШТОК

Горько смотреть на много-
образие чужих флагов в олим-
пийском пространстве. У под-
ножия потрясающего по кра-
соте трамплина, или на входе 
в лыжный комплекс, или у въе-
зда в Олимпийскую деревню - 
везде государственные полот-
на, и только нашего, бело-си-
не-красного флага не хватает. 
Особенно резанул одинокий 
пустой флагшток между фла-
гами Кореи и Греции на под-
ходе к биатлонному стадио-
ну. Будто кто-то сорвал толь-
ко что.

Символы, которые начи-
наешь ценить. Недалеко от 
пресс-центра увидели на обо-
чине белорусский флажок - 
сорвало ветром с машины де-
легации. Подняли, нашли де-
вушку в белорусской форме, 
вернули. Она была очень бла-
годарна.

- Хотя бы вы будете с фла-
гом, - попрощались мы.

Вчера. Пхенчхан. Спецкор «СЭ» Дмитрий ЗЕЛЕНОВ в аккредитационном центре Олимпийских игр.

Хай-тек по-корейски: 
робот-пылесос  
в пресс-центре.

Инсталляции, установленные недалеко от главного 
пресс-центра Олимпиады, носят гордое название 
«Люди-пули».

Главное азиатское 
суеверие: числа «4»  
в Корее, как и во многих 
других странах Азии, 
стараются всячески 
избегать.
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ВАШИНГТОН - ВЕГАС -  
3:4 (1:1, 1:1, 1:2)

Голы: Стивенсон - 5 (Бигл, Ниска-
нен), 7:22 - 1:0. Карпентер - 1 (Белльмар, 
Шмидт), 16:06 - 1:1. Нисканен - 4 (КУЗ-
НЕЦОВ, ОРЛОВ), 28:38 - 2:1. Смит - 15 

(бол., Так, Маршессо), 38:53 - 2:2. 
Бэкстрем - 11 (Дьос, Бураковски), 
40:52 - 3:2. Смит - 16 (Маршес-
со, Карлссон), 49:21 - 3:3. Так - 
10 (Карпентер, Белльмар), 54:48 
- 3:4. Вратари: Грубауэр (58:33) 
- Флери. Штраф: 2 - 4. Броски: 
23 (8+9+6) - 31 (11+9+11).

От громкой вывески 
«Вашингтон» - «Вегас» 
вполне справедли-

во было ожидать более зрелищно-
го хоккея, чем продемонстриро-
вали команды в итоге. Из-за глав-
ного спортивного события в США 
- Супербоула - игровой день вышел 
ранним и довольно скромным, и 
казалось, что и «Кэпс», и «Найтс» не 
успели толком проснуться.

Обе команды выглядели плохи-
ми кальками самих себя. «Вашинг-
тон» все еще продолжает отходить 
от суперматча с «Питтсбургом», и 
моральных сил на встречу с «Вега-
сом» не хватило. Даже декабрьское 
сухое поражение (0:3) не послужи-
ло для «Кэпс» хорошим пинком для 
реванша.

«Рыцари» же проводят непро-
стой выезд - игра с «Кэпиталс» ста-
ла четвертой подряд в гостях, а 
впереди еще «Питтсбург» и «Сан-
Хосе». Причем «Акулы» странным 
образом преобразились и в двух 
последних встречах демонстриру-
ют просто непробиваемый хоккей.

«Вашингтон» трижды вел по хо-
ду матча, и трижды «Вегас» отыгры-
вался, не прикладывая к этому ни-
каких видимых усилий. Начнет ли 
когда-то на эту команду давить груз 
ответственности? Да, в начале чем-
пионата они были новичками, впер-
вые увидевшими друг друга, и ни о 
каких ожиданиях и речи не было. Но 
сейчас это первая команда «Запада», 

занимающая второе место в сводной 
таблице лиги, а играет она по-преж-
нему в свое удовольствие и так, буд-
то ничего никому не должна.

Сменщик Брэйдена Холтби не-
мец Филипп Грубаэур, какое-то вре-
мя игравший довольно уверенно (не 
без помощи штанги), в итоге свою 
команду и похоронил. «Вашингтону» 
никак нельзя было давать гостям по-
вести в счете, но после броска Алек-
са Така вратарь «Кэпс» в простей-
шей ситуации не смог зафиксиро-
вать шайбу. Американцу из «Вегаса» 
на курьезность шайбы было плевать 
- он отпраздновал ее со всей эмоцио-
нальностью.

Анастасия ЖДАНОВА

ХОККЕЙ НХЛ. Регулярный чемпионат 

ЛЯП ВРАТАРЯ  
ПОХОРОНИЛ «ВАШИНГТОН»

«Кэпиталз» уступили «Вегасу» из-за ошибки голкипера Филиппа Грубаэура

Для голкипера вашингтонцев Филиппа ГРУБАЭУРА матч 
против «Вегаса» закончился неудачно.
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ВОСКРЕСЕНЬЕ
Вашингтон - Вегас - 3:4

Каролина - Сан-Хосе - 1:3
Монреаль - Оттава - 4:1

ЗАВТРА
3.00* Баффало - Анахайм
3.00 Каролина - Филадельфия
3.00 Коламбус - Вашингтон
3.00 Питтсбург - Вегас
3.30 Детройт - Бостон
3.30 Флорида - Ванкувер
3.30 Оттава - Нью-Джерси
4.00 Сент-Луис - Миннесота
4.00 Виннипег - Аризона
4.30 Чикаго - Калгари
5.00 Колорадо - Сан-Хосе
*Время московское.

НАШИ В НХЛ: 5 ФЕВРАЛЯ
Игрок Клуб Матч О (Г+П) ИВ +/- Б

ЗАЩИТНИК
ОРЛОВ Вашингтон Вегас (д) - 3:4 1 (0+1) 21.57 0 1

НАПАДАЮЩИЕ
КУЗНЕЦОВ Вашингтон Вегас (г) - 3:4 1 (0+1) 22.19 0 1
ЩЕРБАК Монреаль Оттава (д) - 4:1 1 (0+1) 15.38 0 5
ОВЕЧКИН Вашингтон Вегас (г) - 3:4 0 21.14 0 1
Указаны - набранные очки, игровое время, плюс/минус и броски в створ.
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